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26/10/2017 | A Folha Regional | afolharegional-afolharegional.blogspot.com.br | Geral

Moção de pesar aos familiares do ex. vereador Irineu Queiroz
http://afolharegional-afolharegional.blogspot.com.br/2017/10/mocao-de-pesar-aos-familiares-do-ex.html

O vereador Vilmar Antônio Soccol (PTB) teve aprovado o pedido de moção de pesar aos familiares de Irineu Affonso Wendt de

Queiroz (foto). Ele estava internado no Hospital de Caridade de Erechim e faleceu na madrugada do último dia sete. 

 

 Secretário Municipal da Saúde nos dois mandatos do prefeito Dino Giaretta (PT), foi eleito vereador em 2004 e reeleito em 2008.

Disputou a eleição majoritária em 2018. Filiado ao PT, presidiu o diretório municipal e também trabalhou nos municípios de

Floriano Peixoto e Erechim. Natural de São Luiz Gonzaga, Irineu Queiroz tinha 61 anos e morava em Getúlio Vargas desde o início

da década de 1980. Ativista cultural integrou o grupo que fundou a Casa da Cultura, ao lado do amigo e músico Jorge Luiz Leipnitz.

Formado em Medicina Veterinária pela PUC/RS era um profissional reconhecido. Um grande número de amigos participou da

cerimônia de despedida realizada em Getúlio Vargas. Ele foi sepultado na sua terra natal na manhã do dia oito de outubro. Deixa a

esposa Monika, os filhos Joana, Emiliano e Dora, a mãe Dinorá, irmãos, noras e sobrinhos.
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Anvisa amplia opções de radiofármacos para diagnóstico
http://portal.anvisa.gov.br/noticias/-/asset_publisher/FXrpx9qY7FbU/content/anvisa-amplia-opcoes-de-radiofarmacos-para-diagnostico/219201?p_p_a

uth=3g07lsg4&inheritRedirect=false&redirect=http%3A%2F%2Fportal.anvisa.gov.br%2Fnoticias%3Fp_p_auth%3D3g07lsg4%26p_p_id%3D101_INST

ANCE_FXrpx9qY7FbU%26p_p_lifecycle%3D0%26p_p_state%3Dnormal%26p_p_mode%3Dview%26p_p_col_id%3D_118_INSTANCE_dKu0997DQ

uKh__column-2%26p_p_col_count%3D1

Produto é utilizado em tomografias para diagnósticos de oncologia, cardiologia e neurologia. Este é o sexto radiofármaco com
Fludesoxiglicose-18F registrado no país.

A Anvisa aprovou mais um radiofármaco, utilizado em diagnóstico com tomografia por emissão de pósitrons (PET). O novo produto

é o Glicocer (Fludesoxiglicose-18F), produzido pelo Instituto do Cérebro do Rio Grande do Sul - PUC/RS (InsCer). 

O Glicocer contém a substância ativa Fludesoxiglicose marcada com o isótopo radioativo do Flúor-18. Este tipo de medicamento é

utilizado em diagnósticos na área de oncologia, cardiologia e neurologia. Esse diagnóstico é feito em conjunto com informações

anatômicas por tomografia computadorizada (CT). 

Este é o sexto produto desta categoria aprovado pela Anvisa. Os radiofármacos são substâncias onde a molécula tem pelo menos um

átomo radioativo. A Fludesoxiglicose-18F é semelhante à molécula da glicose e é utilizada para mapear o metabolismo da glicose no

organismo. Com isso, é possível, por exemplo, encontrar a localização e mostrar a atividade de células cancerígenas. Conheça as

indicações aprovadas 

 

 Oncologia: Para avaliação do metabolismo anormal de glicose a fim de auxiliar na avaliação de malignidade em pacientes com

anormalidades conhecidas ou suspeitas encontradas por meio de outras modalidades de testes, ou em pacientes com diagnóstico

preexistente de câncer. 

 Cardiologia: Para identificação do miocárdio ventricular esquerdo com metabolismo residual de glicose e perda reversível da

função sistólica em pacientes com doença arterial coronariana e disfunção ventricular esquerda, quando utilizado em conjunto com

imagem de perfusão miocárdica. 

 Neurologia: Para identificação de regiões com metabolismo anormal de glicose associado com focos de convulsões epiléticas. 



 

  

Quer saber as notícias da Anvisa em primeira mão? Siga-nos no Twitter @anvisa_oficial e Facebook @AnvisaOficial 

  Encontrou alguma informação errada ou desatualizada? Clique aqui
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Advogados apontam os maiores abusos cometidos contra os idosos
http://www.camarapoa.rs.gov.br/noticias/advogados-apontam-os-maiores-abusos-cometidos-contra-os-idosos

O presidente da Comissão Especial do Idoso da OAB/RS, Cristiano Martins, critica duramente as políticas públicas voltadas à

população mais velha, sobretudo no quesito Saúde Pública. O advogado, especialista em Direito do Consumidor, foi o primeiro

palestrante do I Seminário do Consumidor Idoso de Porto Alegre da Comissão em Defesa do Consumidor Direitos Humanos e

Segurança Urbana (Cedecondh), nesta quinta-feira (26/10), realizado no Plenário Ana Terra. Segundo Martins, 80% dos crimes

contra idosos são praticados por quem deveria cuidar dele: parentes, vizinhos, empregados e casas geriátricas: "Nem o poder público

nem a sociedade estão preparados para cuidar dos idosos", pontuou Martins.  

 

Tomando como exemplo o Sistema Único de Saúde, o presidente da comissão especial da OAB sustentou que, por funcionar mal, o

SUS terceirizou a população, sobretudo os idosos, nos planos de saúde privados, onde, segundo o advogado, são vítimas de crimes

contra o consumidor por conta dos aumentos constantes das anuidades. No entendimento de Martins, esses aumentos abusivos

configuram duplo crime porque se tratam de prática contra o consumidor e discriminatória a uma camada social, definida como

hipervulnerável da forma da lei.  

 

Estatísticas 

 

Com relação a Porto Alegre, Martins advertiu para uma situação ainda mais grave. Com 250 mil idosos, aproximadamente 15% de

sua população total, a cidade tem a maior população na faixa etária acima dos 60 anos no país, em percentual e contando com 50

leitos SUS destinados à camada mais pobre. "Eles não têm onde ficar quando adoecem", condenou o advogado.  

 

O especialista analisou o tema ainda do ponto de vista das estatísticas nacionais, alertando para o agravamento da situação. Disse

que o Brasil tem 20,6 milhões de idosos e, nas próximas décadas, esse número irá subir na base de 10 milhões a cada dez anos até

2060. "O Brasil já alcançará a posição de sexto país mais velho do mundo em 2025", assinalou o palestrante.   

 

Retrocesso 

 

De acordo com a coordenadora do Núcleo de Defesa do Consumidor da Defensoria Pública, Larissa Prado, todos os contratos de

adesão, como é o caso dos Planos de Saúde, atingem toda a população e pregam peças. Para ela, as mudanças na legislação dos

planos, anunciadas pelo governo, são um cheque em branco para os planos de saúde aplicarem preços da forma como bem

entenderem. 

 

"Dificuldade de ler, prazos de validade, cláusulas de obrigação, regras de correção de valores vêm em letras miúdas. Inclusive eu

não consigo ler", reconheceu Larissa. Ela informou que a Defensoria Pública atende a população de idosos, independente da faixa

salarial ou de aposentadorias e benefícios, por se constituir em população hipervulnerável". 

 

Professor de Direito da PUC, Cristiano Schmitt versou sobre o tema proteção do idoso no mercado de consumo. "Os grupos mais

vulneráveis da sociedade estão no contexto de fissuras na saúde pública, contratos de empréstimos. O estado não cumpre sua função

social de criar as condições para a promoção da saúde pública", reforçou Schimitt. "O idoso, com medo de ficar doente, adere ao

plano de saúde. Se o plano fica muito caro, ele é atingido pela propagada enganosa de empréstimos consignados, remédios

milagrosos que curam suas doenças", argumentou o professor da PUCRS. 



 

Contraponto 

 

Especialista em educação financeira para idosos e pesquisador da Faculdade de Educação da UFRGS sobre o comportamento do

idoso como consumidor, o professor Johannes Doll foi portador da boa notícia. A grande maioria dos idosos brasileiros está na

classe média. Sua condição econômica melhorou na última década. Mora em casas próprias e depende pouco dos mais novos. "O

grupo é heterogêneo. O Chico Buarque tem 70 anos e o Pelé, 73; porém, não são vulneráveis. Muitos idosos administram muito bem

suas vidas", garantiu o professor. O grupo mais vulnerável é infinitamente minoritário e está de fato nas camadas mais pobres e de

baixa escolaridade.  

 

Considerações 

 

Antes das palestras, os participantes da mesa debateram algumas propostas. Sugeriram a produção de mais projetos de lei em âmbito

municipal em favor dos idosos. Os participantes entendem que, se o município está com finanças combalidas, precisa gastar

melhor. O presidente da Cedecondh, vereador Cassiá Carpes (PP), ponderou que a Lei Orgânica engessa a atividade legislativa

justamente na parte da legislação mais simples. "Quando as prerrogativas são da Casa, ela cresce. Tentaram aumentar o IPTU com

um projeto sem discussão e derrubamos. Agora querem alterar o plano de carreira dos servidores e nós estamos barrando", sustentou

Carpes. 

A vereadora Comandante Nádia (PMDB) disse que um seminário para debater os direitos dos idosos coincide com a doutrina que ela

aprendeu em sua carreira na Brigada Militar: "Eu vim de uma instituição em que se valoriza muito o passado e as pessoas que

deixaram exemplo. Aqui fora as coisas não funcionam bem assim", opinou a vereadora. 

 

Participaram do evento representantes do Conselho de Defesa do Consumidor (Condecon), do Conselho Municipal do Idoso

(Comui), da Comissão de Defesa do Consumidor da OAB, da Fasc e de diversos asilos de idosos e conselhos comunitários. A partir

do seminário, a ideia é criar um grupo de trabalho para elaborar uma cartilha informativa sobre os direitos, legislação, como buscar

ajuda do poder público para se defender de abusos, telefones úteis dos órgãos de defesa dos idosos, entre outras informações. Outra

atribuição do grupo é buscar formas de difundir as informações nas comunidades de Porto Alegre. 

 

Texto: Fernando Cibelli de Castro (reg. prof. 6881) 

Edição: Carlos Scomazzon (reg. prof. 7400)  
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Colégio Marista Sant'Ana Atletas participam da 2ª etapa do
Maristão
http://colegiomarista.org.br/santana/esporte-e-cultura/atletas-participam-da-2-etapa-do-maristao

Nos dias 27 e 28/10, ocorre a 2ª etapa do Maristão 2017. Tradicional competição esportiva, que reúne cerca de 2 mil atletas dos

Colégios e Unidades Sociais da Rede Marista, com jogos sediados na PUCRS e Colégio Marista Rosário, em Porto Alegre. 

 Para esta etapa da competição, o Marista Sant'Ana conta com uma comitiva de cerca de 92 atletas. Os estudantes viajam à Porto

Alegre para disputar as seguintes modalidades: futsal, vôlei e basquete. 

 

 

 Atletas que participam da 2ª etapa do Maristão 

 Na 1ª etapa, realizada nos dias 6 e 7/10, a equipe de basquete Masculino garantiu o troféu de 1º lugar, e o basquete feminino 2º



lugar. Atletas do basquete feminino e masculino foram premiados como destaque.
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Colégio Marista Rosário Mais de 175 estudantes participam da
segunda etapa do Maristão
http://colegiomarista.org.br/rosario/esporte-e-cultura/mais-de-175-estudantes-participam-da-segunda-etapa-do-maristao

Nos dias 27 e 28/10, ocorre a segunda edição do Maristão - Esporte e Integração, desta vez nas categorias Infantil e Juvenil. Mais de

175 rosarienses representarão o Colégio nas modalidades de Basquete, Handebol, Vôlei, Futsal, Futebol Sete e Tênis. 

 Os jogos ocorrerão em dois locais: no Centro Esportivo do Marista Rosário, no Prédio C, e no Parque Esportivo da PUCRS, das

8h30 até às 18h. O horário de término pode variar, especialmente no segundo dia, em razão da duração das partidas. 

 Confira as fotos da convocação aqui. Acesse o evento no Facebook. 

 Na primeira edição do evento, os rosarienses conquistaram excelentes resultados. Veja aqui. 

 

 Convocação para a segunda edição do Maristão 

   

 História do Maristão 

 Realizado há 32 anos, o Maristão - Esporte e Integração é o maior evento esportivo da Rede Marista. Incentiva a prática do esporte

não só pela qualidade de vida, mas também pela aprendizagem de valores como cooperação e trabalho em equipe. Além disso,

promove a integração entre os estudantes dos 20 Colégios da Rede, presentes em 13 cidades gaúchas e em Brasília.
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Colégio Marista São Luís Mais de 100 estudantes participam da
segunda etapa do Maristão
http://colegiomarista.org.br/saoluis/esporte-e-cultura/mais-de-100-estudantes-participam-da-segunda-etapa-do-maristao

Após a participação na primeira etapa da competição, o Colégio Marista São Luís enviará uma comitiva com mais de 100 atletas

para competirem na segunda etapa do Maristão 2017. Nesta segunda etapa, as modalidades serão disputadas em três locais: no

Parque Esportivo da PUCRS e nos colégios Marista Rosário e Marista Champagnat. O evento é global, ou seja, os jogos envolvem

tanto os Colégios como as Unidades Sociais da Rede Marista.  

 

 Segunda etapa da competição ocorre no próximo final de semana 

 O Maristão 

 Realizado há 32 anos, o Maristão - Esporte e Integração é o maior evento esportivo da Rede Marista. Incentiva a prática do esporte

não só pela qualidade de vida, mas também pela aprendizagem de valores como cooperação e trabalho em equipe. Além disso,

promove a integração entre os estudantes dos 20 Colégios da Rede, presentes em 13 cidades gaúchas e em Brasília.
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Colégio Marista Champagnat Colégio realizará Aulão para o Enem
http://colegiomarista.org.br/champagnat/sala-de-aula/colegio-realizara-aulao-para-o-enem

No dia 3/11, das 18h às 22h, no auditório do prédio 50 da PUCRS, o Colégio realizará o Aulão Enem para os estudantes do 3º ano

do Ensino Médio. Com uma programação especial nas quatro áreas do conhecimento e momentos culturais, a atividade tem o

objetivo de preparar os estudantes concluintes para as provas do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem). Ao final da atividade

será realizado o envio dos estudantes na Igreja Cristo Mestre da Universidade. 

 

 Aulão Enem será oferecido ao 3º ano EM 

 Neste dia, os estudantes terão aula normal no turno regular. PENSANDO NO FUTURO São desenvolvidas diversas atividades

voltadas para o Enem e vestibulares, com materiais didáticos específicos, simulados e aulões. A preparação também inclui

orientação profissional, palestras, debates e oficinas especiais que envolvem hábitos de estudo, dicas sobre as avaliações, critérios de

correção e estrutura das provas. Além disso, os estudantes realizam pesquisas para projetos de iniciação científica elaborados por

área do conhecimento, sendo incentivados a participar de salões e congressos.
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Colégio Marista Santo Ângelo Equipes esportivas representam o
Colégio no Maristão
http://colegiomarista.org.br/santoangelo/esporte-e-cultura/equipes-esportivas-representam-o-colegio-no-maristao

O Colégio enviou uma comitiva com cerca de 50 atletas para participar da 2ª etapa do Maristão - Esporte e Integração, que ocorrerá

nos dias 27 e 28/10, no Parque Esportivo da PUCRS e no Marista Rosário, em Porto Alegre. Os estudantes irão disputar nas

modalidades de Atletismo, Tênis, Vôlei feminino, Futebol Sete masculino e Futsal masculino.   Ainda em outubro, o Colégio

participou da 1ª etapa do evento com os times de Vôlei feminino, Futsal, Futebol de Campo e Basquete masculino.   Maristão

Realizado há mais de dez anos, o Maristão - Esporte e Integração é o maior evento esportivo da Rede Marista. Incentiva a prática do

esporte não só pela qualidade de vida, mas também pela aprendizagem de valores como cooperação e trabalho em equipe. Além

disso, promove a integração entre os estudantes dos 20 Colégios da Rede, presentes em 13 cidades gaúchas e em Brasília.   Vôlei

feminino   Equipe de Atletismo   Futebol Sete masculino   Futsal masculino   Vôlei feminino   O estudante Fernando Schoffen

representa o Colégio nos jogos de Tênis   Equipes esportivas que representaram o Colégio na 1ª etapa do Maristão
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Colégio Marista Assunção Estudantes no Maristão - Etapa 2
http://colegiomarista.org.br/assuncao/esporte-e-cultura/estudantes-no-maristao-etapa-2

Nos dia 27 e 28/10, sexta e sábado, acontece a segunda etapa do  Maristão - Esporte e Integração, evento promovido pelos Colégios

e Unidades Sociais da Rede Marista, em parceria com a PUCRS, que envolve cerca de 2,5 mil estudantes.   Serão 44 estudantes

representando o Marista Assunção nas equipes de vôlei mirim e infantil feminino, futsal mirim masculino e futebol sete pré-mirim,

com jogos no Centro Esportivo da PUCRS e no Colégio Marista Rosário.   Nossos atletas serão acompanhados pela equipe esportiva

do Colégio e também por outros educadores que estarão presentes no evento.    Abaixo os jogos do Marista Assunção na fase

classificatória:   Vôlei Feminino Mirim   Data Horário Local Jogo     27/10 10h30 Marista Rosário - quadra 2 Marista Assunção X

Marista Conceição 27/10 14h40 Marista Rosário - quadra 2 Marista Assunção X Marista São Luís 27/10 18h50 Marista Rosário -

quadra 2 Marista Assunção X Marista Aparecida 28/10 11h20 Marista Rosário - quadra 2 Marista Assunção X Marista Santo Angelo

   Vôlei Feminino Infantil   Data Horário Local Jogo     27/10 15h30 Marista Rosário - quadra 2 Marista Assunção X Marista



Ipanema 27/10 16h20 Marista Rosário - quadra 2 Marista Assunção X Marista São Luís 28/10 9h40 Marista Rosário - quadra 2

Marista Assunção X Marista Conceição   Futsal Masculino    Data Horário Local Jogo     27/10 11h40 PUCRS - Térreo Marista

Assunção X Marista Santa Maria 27/10 15h PUCRS - Térreo Marista Assunção X Marista Santo Angelo 27/10 18h20 PUCRS -

Térreo Marista Assunção X Marista Ipanema 

   28/10 10h10 PUCRS - Térreo Marista Assunção X Marista São Francisco   Futebol Sete   Data Horário Local Jogo     27/10 10h45

PUCRS - Sintético 2 Marista Assunção X Marista Santa Maria 27/10 15h45 PUCRS - Sintético 2 Marista Assunção X Marista

Rosário 28/10 9h45 PUCRS - Estádio Marista Assunção X Marista Graças 
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Reportagem e comentário esportivo são debatidos em evento da ARI
http://www.coletiva.net/jornalismo-/reportagem-e-comentario-esportivo-sao-debatidos-em-evento-da-ari,230780.jhtml

Dividido em dois momentos, encontro contará com seis jornalistas que atuam na área

A Associação Riograndese de Imprensa (ARI) realizará o debate ?A reportagem e o comentário esportivo? na próxima terça-feira,

31. Dividido em dois momentos, o encontro contará com a fala de seis profissionais de imprensa que atuam no Esporte. O evento

ocorrerá no auditório da Famecos, na PUC (avenida Ipiranga, 6681), em Porto Alegre 

No primeiro momento do debate, marcado para as 9h, falarão os comunicadores Maurício Saraiva, da Gaúcha; Marcelo Salzano, da

Bandeirantes; e Jairo Kuba, da rádio Galera. Depois, às 19h30, será a vez dos repórteres Daniel Oliveira, da Band; Carlos

Guimarães, da Guaíba; e Carlos Lacerda, da Grenal. Os profissionais discutirão sobre o cenário esportivo do Rio Grande do Sul

além da prática da reportagem esportiva. 

O evento será realizado em parceria com a Famecos. Os alunos presentes receberão certificado de horas complementares. Mais

informações pelo site da ARI ou pelo fone (51) 3211.1555.
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Discussões sobre Prêmio ARI 2017 pautam reunião da entidade
http://www.coletiva.net/jornalismo/discussoes-sobre-premio-ari-2017-pautam-reuniao-da-entidade,230814.jhtml

Conselho Deliberativo e diretoria se reuniram na tarde desta quinta-feira para debater sobre a divulgação da distinção

Na reunião do Conselho Deliberativo e da diretoria da Associação Riograndense de Imprensa (ARI), que aconteceu na tarde desta

quinta-feira, 26, o Prêmio ARI 2017 esteve em destaque. No encontro, foram discutidas formas de divulgar a 59ª edição do concurso

que está com inscrições abertas até 24 de novembro. 

Em entrevista ao Coletiva.net, o presidente do conselho, João Batista de Melo Filho, destacou a importância em fazer que os

acadêmicos tenham interesse na distinção que, pelo segundo ano, possui uma categoria universitária. "É uma forma de oxigenar a

ARI", afirmou, e acrescentou que a atual diretoria, conduzida por Luiz Adolfo Lino de Souza, possui uma visão voltada à

aproximação com os estudantes. 

Também ao portal, a assessora da entidade Thamara de Costa Pereira informou que grupos da associação farão visitas a redações e a

faculdades de Porto Alegre e da Região Metropolitana para disseminar o prêmio. A profissional explicou que a intenção é que mais

alunos e comunicadores participem do reconhecimento. Ainda no âmbito da academia, foi discutido o evento 'A reportagem e o

comentário Esportivo', parceria da ARI com a Famecos, que ocorrerá na próxima terça-feira, 31, na faculdade (Av. Ipiranga, 6681,

em Porto Alegre). 

Outros pontos discutidos na reunião foram a participação da entidade na Feira do Livro, que contará com estande, uma homenagem

a Luís Fernando Verissimo com a atividade ?ARI entrevista Veríssimo?, e novos convênios da instituição com farmácias,



restaurante, cinema, advogados e psicólogos. Além disso, sem entrar em detalhes, Thamara contou que a Semana da Imprensa, que

acontecerá no próximo ano a partir de 1º de junho, terá a programação focada em acadêmicos.
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Porto Alegre sediará evento de direito tributário
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=49648

Entre os palestrantes estão nomes como Ives Grandra da Silva Martins e Humberto Ávila

Em meio as recentes discussões no Congresso Nacional sobre a reforma tributária, acontece em Porto Alegre o XXI Simpósio de

Direito Tributário do Instituto de Estudos Tributários que reunirá os principais nomes do direito no país, entre eles o Dr. Ives Gandra

da Silva Martins, da Escola de Direito do Instituto Internacional de Ciências Sociais (CEU/ IICS), Humberto Ávila, professor titular

do Departamento de Direito Econômico, Financeiro e Tributário da Faculdade de Direito da USP, Luis Eduardo Schoueri, professor

titular da Faculdade de Direito da USP, além de professores, magistrados e autoridades públicas especialistas nos temas. 

Segundo o presidente do IET, Pedro Adamy, os assuntos que serão discutidos durante o Simpósio são atuais e de extrema relevância

para o momento econômico que vive o país. Por essa razão, foram convidados os mais importantes nomes na área de direito

tributário para participarem do evento, que ocorrerá nos dias 30 e 31 de outubro, no teatro do prédio 40, na PUCRS, em Porto

Alegre. 

As inscrições já estão abertas e podem ser feitas pelo site do instituto: www.iet.org.br. 

 

 Confira a programação completa abaixo: 

DIA 30/10/2017 

Das 15h às 17h30min - WORKSHOPS 

1) Incidente de Desconsideração da Personalidade Jurídica e Novo CPC Luis Alberto Reichelt (PGFN e PUCRS) - Debatedor:

Cassiano Menke (IET e UFRGS)  

 2) IRPJ , despesas dedutíveis e CARF Marcelo Pohlmann (IET e PUCRS) - Debatedor: Cláudio Tessari (PUCRS e UNIRITTER) 

 3) Os bônus de eficiência e os limites à instituição e cobrança das sanções tributárias". Simone Anacleto (PGFN) - Debatedor:

Gustavo Masina (IET e FMP) 

 4) Aspectos Práticos da restituição do ICMS/ST Antonio Schmitt (TARF) - Debatedor: Rafael Borin (IET e FECOMÉRCIO) 

 5) A inclusão de outros tributos na base de cálculo dos tributos que compõem a receita bruta Arthur Alves da Motta (UFRGS - a

confirmar) - Debatedor: Rafael Wagner (IET) 

 19h - Abertura Oficial - Presidente do IET 

 19h15min Homenagem ao Prof. Humberto Ávila (IET e USP) - Arthur Maria Ferreira Neto (IET e PUCRS) 

 19h30min - Conferência de abertura Prof. Dr. Humberto Ávila (IET e USP ) 

 20h30min - Encerramento 

31/10/2017 - TERÇA-FEIRA 

8h30min - Consolidação de benefícios fiscais. ICMS/ST e empresas interdependentes. Restituição do ICMS/ST após a decisão do

STF. 

 Presidente de Mesa 

 Rafael Nichele (IET) 

 Palestrantes convidados 

 José Eduardo Soares de Mello (PUCSP) e Luiz Felipe Difini (TJRS e UFRGS) 

 9h30min - Novo CPC e o Processo Tributário 

 Presidente de mesa 

 Thales Stucky (IET) 



 Palestrantes convidados 

 Daniel Mitidiero (UFRGS) e Renato Beneduzi (PUCRJ) 

 10h45min - INTERVALO 

 11h - MESA DE DEBATES IBDT/IET - Competências Tributárias - Análise da Decisão do STF no RE nº 651.703/PR 

 Presidente de mesa 

 Ricardo Mariz de Oliveira (Presidente do IBDT) 

 Palestrantes convidados 

 Andrei Pitten Velloso (UFRGS), Humberto Ávila (Prof. USP), Luis Eduardo Schoueri (USP) e Pedro Adamy (IET e PUCRS) 

 12h30min - Almoço 

 14h - Tributação e novas tecnologias(NETFLIX, AIRBNB, UBER, CABIFY, BITCOIN, E-COMMERCE) 

 Presidente de mesa 

 Rafael Korff Wagner (IET) 

 Mediação 

 Bárbara Pombo (JotaInfo) 

 Palestrantes convidados 

 Fábio Soares de Mello (PUCSP), Gustavo Vettori (FGV) Maren Taborda (PGM/POA) e Melissa Castello (PGE/RS) 

 15h45min - INTERVALO 

 16h - Reforma Tributária no Atual Cenário Econômico 

 Mediação 

 Laura Ignácio (Valor Econômico) 

 Palestrantes convidados 

 Gastão Alves Toledo (Assessor Especial Gab. Presidência da República), Ives Grandra da Silva Martins (CEU/IICS), Marco

Aurélio Greco (PUCSP), Luis Carlos Hauly (Dep. Fed. e Relator da PEC da Reforma Tributária), Patrícia Palermo (FECOMÉRCIO)

e Pedro Brair (Sócio Fundador da Farmácia São João) 

 18h - Encerramento. 
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VÍDEO: mãe emociona equipe médica do Husm com relato após
parto
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/10/video-mae-emociona-equipe-medica-do-husm-com-relato-apos-parto-9965655

.html

Alinne Zucolotto fez agradecimento nas redes sociais depois de fazer parto humanizado pelo SUS

O nascimento de um filho é sempre uma mistura de inúmeros sentimentos. O momento pode ser assustador, mas também muito

mágico e gratificante para todas as pessoas que se envolvem com a chegada de uma nova vida. Para a empresária Alinne Zucolotto,

28 anos, os meses de espera pelo nascimento de Anna Cecíllia serviram para que, na semana passada, ela fizesse um agradecimento

público à equipe médica do Hospital Universitário de Santa Maria (Husm). 

Veja quais são os cargos ofertados em feirão de empregos em Santa Maria  

Na publicação, feita no Facebook (veja abaixo), a jovem conta que passou por diversas complicações durante a gestação. Foram 39

semanas enfrentando problemas como depressão, não-aceitação da gravidez e outras situações que afetaram mãe e bebê. Diante de

toda a turbulência causada, uma certeza: Alinne queria que o parto fosse feito na rede pública de saúde e de forma humanizada.  

- As pessoas têm medo do hospital público, mas eu sempre quis ter a minha filha lá. Eu queria mostrar às pessoas que o SUS

funciona, que são as pessoas que fazem funcionar. Foi muito difícil, mas, no fim, deu tudo certo e eu me senti muito bem. Parecia

que eu estava em uma estadia e não em um hospital - relata a jovem. 

 

Anna Cecíllia chegou às 10h03min do dia 29 de setembro, com 46,5cm e 2,610kg. O parto precisou ser induzido pela equipe



formada por cerca de oito profissionais, entre médicos e enfermeiros, devido à complicações na bebê, que não havia atingido o

tamanho ideal para a expulsão normal. Quem ficou ao lado de Alinne durante todo o procedimento foi a irmã, Etiene, responsável

por todo o incentivo no principal momento do parto. 

VÍDEO: confira as dicas de matemática para o Enem 2017 

- Na hora, eu não percebi que ela estava tão nervosa, mas não sei o que faria sem ela ao meu lado. Foi fundamental. E tudo correu

bem, como planejamos por tanto tempo, apesar de todas as possibilidades de termos outros problemas naquele momento. 

Museu itinerante da PUC atrai escolas de 10 municípios da região  

O post feito por Alinne, quase um mês depois do nascimento da filha, emocionou a equipe médica do hospital - na maioria ainda

jovens residentes de ginecologia e obstetrícia -, que viu, no relato da mãe, uma motivação para acreditar no próprio trabalho

realizado no Centro Obstétrico e a certeza de que fizeram a escolha certa. 

- O relato nos deixou muito felizes. Foi um acalento para o nosso coração - comentou a médica Vanessa Sauer. 
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Museu itinerante da PUC atrai escolas de 10 municípios da região 
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/10/museu-itinerante-da-puc-atrai-escolas-de-10-municipios-da-regiao-9964391.ht

ml

Estrutura está instalada no Centro de Eventos da UFSM e tem entrada gratuita  

  Giroscópio humano, que simula a experiência de astronautas no espaço, é um dos equipamentos preferidos dos alunos Foto:

Gabriel Haesbaert / NewCo DSM 

Uma das programações mais conhecidas na área da ciência e da tecnologia, e que atrai alunos de todo o Estado à Capital, foi

decentralizada e chegou em Santa Maria. Desde da última terça-feira, o Museu Itinetante da Pontifícia Universidade Católica

(PUC) está instalado no Centro de Eventos da Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), onde permanecerá até as 20h30min

desta quinta-feira. 

A estrutura também conta com cinema 3D com filme sobre o corpo humano, biblioteca itinerante com contação de histórias e tenda

de prevenção ao mosquito aedes Aegypti, transmissor da dengue, febre amarela, febre chikungunya e zika vírus. A atração principal

são os equipamentos que integram o circo magnético, planetário inflável e o "queridinho" dos estudantes: giroscópio humano. 

- Não dava nem para imaginar que existia isso. É muito legal, pois ficamos girando que nem os astronautas da Nasa ficam quando

estão no espaço - relatou  Larissa Becker Oliveira, 12 anos, entusiasmada com a  experiência.   

Apesar de demissões, UFSM garante que Jardim Botânico não vai fechar 

A menina é aluna do 6º ano da Escola Estadual Mario Deluy, de São Sepé. Segundo Leandro Kruel Nunes, analista do Sesi e um dos

organizadores do evento no Coração do Rio Grande, escolas de 10 municípios da Região Central e cerca de 8 mil pessoas devem

participar da programação local: Escolas de 10 municípios da Região Central visitaram o Museu Itinerante da PUC em Santa Maria

Foto: Gabriel Haesbaert / NewCo DSM 

- Como temos esse espaço grande no Centro de Eventos, nos chamou a atenção não só a participação de alunos, como de várias

famílias, principalmente, à tardinha. Além da UFSM, contamos com o apoio da Cacism e da Secretaria Municipal de Educação. 

Com 75 experimentos, O Museu Itinerante da PUC contempla o projeto Sesi Com Ciênci@, uma iniciativa criada em 2015 pelo

Serviço Social da Indústria (Sesi), que objetiva fomentar o acesso à cultura e ao ensino por meio de experimentos científicos e

tecnológicos.   



 A cada dia, 4 alunos da rede estadual são transferidos para a municipal 

A oportunidade de conhecer o projeto que já percorreu nove cidades do Estado é gratuita e extensiva à comunidade em geral.
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Carlos Alberto Decotelli falará sobre Gestão de Ativos no curso de
pós-graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS
http://www.difundir.com.br/site/c_mostra_release.php?emp=1440&num_release=199977

Este release no seu Blog ou Site

Este release ainda não foi publicado e não pode ser incluido em um blog. Aguarde a publicação.

Carlos Alberto Decotelli, economista, escritor e um dos pioneiros da educação executiva em Finanças no Brasil, será o professor

convidado do módulo de Gestão de Ativos no curso de Pós-Graduação em Finanças, Investimentos e Banking (FIB), promovido pela

Escola de Negócios da PUCRS, em Porto Alegre (RS). Suas palestras acontecerão nos dias 30 e 31 de outubro de 2017. E no dia 01

de novembro de 2017, a aula será ministrada pelo professor da PUCRS André Bender.

O módulo online acontecerá no dia 29 de novembro de 2017. Para essa modalidade as inscrições ainda estão abertas pelo

sitehttps://fib.pucrs.br.

Decotelli é conhecido por sua oratória, vasto conhecimento e aulas memoráveis. É Doutor em Administração pela Universidade

Nacional de Rosário (UNR), e Pós-Doutorado na Universidade de Wuppertal-Alemanha. Mestre pela Escola Brasileira de

Administração Pública e de Empresas (Ebape) da Fundação Getulio Vargas. Possui MBA Especialista pela Escola Brasileira de

Administração Pública e de Empresas (Ebape) da Fundação Getulio Vargas e é Bacharel em Economia pela Universidade do Estado

do Rio de Janeiro (UERJ). Possui experiência executiva de Finanças em Bancos e Corretoras de Câmbio, Títulos e Valores

Mobiliários. Professor de Pós-graduação na FGV, na Fundação Dom Cabral e no IBMEC. Criador do Curso Gestão Financeira

Corporativa no New York Institute of Finance em parceria com a FGV-IDE Management. É coordenador de Pós-Graduação em

Gestão Estratégica em Cooperativas de Produção na COAMO e FRISIA. Autor dos livros Matemática Financeira Aplicada (FGV),

Gestão de Riscos no Agronegócio (FGV), Gestão de Finanças Internacionais (FGV) e Administração Bancária - Uma Visão

Aplicada (FGV).

As palestras de Decotelli e Bender vão abordar e exercitar, de forma teórico-prática, os conceitos envolvendo gestão de ativos e

passivos sob o ponto de vista de uma instituição financeira. Serão abordados os temas de gestão de caixa, derivativos como

instrumentos mitigadores de risco (Hedge), mediante a utilização de ferramentas e modelos matemáticos envolvendo ativos como

títulos, mercadorias, moedas, bem como abordar os riscos inerentes à utilização dos derivativos como instrumentos especulativos.

Também pretende-se percorrer noções básicas de gestão de performance e risco na gestão de ativos e passivos, como conceitos de

gaps, maturity, liquidity, entre outros.

O curso de pós-Graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS tem como diferenciais a tecnologia empregada na

modalidade online disponível em todo o Brasil, com provas sendo realizadas em 40 cidades, além de Porto Alegre (RS), e a presença

de professores e palestrantes, que são referência no Brasil e exterior, além do corpo docente local da Universidade. Durante o curso,

as aulas presenciais são transmitidas ao vivo, uma tendência mundial.

Palestrantes:

Além de Ricardo Amorim, Daniel Godri e Clóvis de Barros Filho, considerados alguns dos melhores palestrantes do Brasil;

Alexandre Assaf Neto e Gustavo Cerbasi, best-sellers na área de Finanças; o Professor e historiador Leandro Karnal; o Juiz Sergio

Moro, eleito pela revista \"Time\" como uma das 100 pessoas mais influentes do mundo; Alexandre Schwartsman, ex-diretor de

Assuntos Internacionais do Banco Central, e Edgar Abreu, referência em preparação para certificações profissionais da ANBIMA



(Associação Brasileira das Entidades dos Mercados Financeiro e de Capitais), além de Aquiles Mosca e Sergio Braga. Entre os

professores convidados também está o escritor e consultor Max Gehringer.

A formação tem o seguinte conteúdo: conhecimentos técnicos; gestão de pessoas; ética em finanças; crimes financeiros;

planejamento financeiro; liderança, finanças comportamentais, entre outros temas. No total são 24 disciplinas, totalizando três

encontros para cada uma.

A carga horária é de 366 horas-aula, com duração de 18 meses e mais seis meses para desenvolver o TCC (Trabalho de Conclusão

de Curso).

Outras informações:

https://fib.pucrs.br

Assessoria de Imprensa e Comunicação:

Digital Assessoria-Comunicação Integrada

Curso de Especialização em Finanças da PUCRS

Pós-graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS

https://fib.pucrs.br

Rodney Vergili / Natália Martins / Rafael V. Pereira

Fones (11) 5081-6064 / (11) 5572-4563 / (11) 9 9123-5962

rodney@digitalassessoria.com.br

natalia@digitalassessoria.com.br

rafael@digitalassessoria.com.br

Grazieli Binkowski, Assessora de Imprensa em Porto Alegre

(51) 9 8116-4278

grazieli@digitalassessoria.com.br
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Comédia com Neto Fagundes, show da Pata de Elefante e mais
atrações para curtir nesta quinta em Porto Alegre
https://gauchazh.clicrbs.com.br/cultura-e-lazer/agenda-cultural/noticia/2017/10/comedia-com-neto-fagundes-show-da-pata-de-elefante-e-mais-atracoe

s-para-curtir-nesta-quinta-em-porto-alegre-cj97h8upx01b401o6p5ozg5la.html

Apresentação de Dany López e convidados no Café Fon Fon e homenagens a Moacir Scliar também estão entre as opções

Neto Fagundes Anderson Fetter / Agencia RBS 

Solta o riso, tchê! 

 O projeto de humor Vem Tchê Rindo chega à sua segunda edição nesta quinta (26), a partir das 21h, no Sargent Peppers (Rua

Quintino Bocaiúva, 256). As atrações da noite são os humoristas Índio Behn e Eduardo Toledo, além do comunicador e músico Neto

Fagundes, que vai contar causos do seu personagem Nego Véio, sucesso no Pretinho Básico. Se o humor de Neto já é conhecido do

rádio, Índio Behn ganhou fama ao chegar na final do quadro Quem Chega Lá, do Domingão do Faustão, e nas semifinais do Prêmio



Multishow de Humor com seu estilo que mescla piadas e paródias. Já Eduardo Toledo é referência em espetáculos de humor com

mágica, apresentando diversos personagens. Idealizado pela Oficina de Comédia, o projeto promove mensalmente shows de nomes

do humor local e nacional, além de performances, espetáculos de mágica e peças de teatro de revista. Os ingressos antecipados, à

venda nos sites tcheofertas.com.br, vamoapp.com.br e ticketbrasil.com.br, custam R$ 30 - na hora, os bilhetes saem por R$ 40.  

Elefante de volta 

 No dia em que comemora um ano de reestreia nos palcos, a Pata de Elefante - que em 2017 também chega aos 15 anos de carreira -

se apresenta nesta quinta (26) no Ocidente (Rua Gen. João Telles, 940) como parte do projeto Ocidente Acústico. Desde que

resolveram retomar as atividades em duas apresentações no mesmo palco do Ocidente, após quase quatro anos de hiato,Gabriel

Guedes (guitarra e baixo), Gustavo Telles (bateria) e Daniel Mossmann (guitarra e baixo) fizeram 10 shows em Porto Alegre,

cidades do Interior, outros Estados e em festivais. A banda deve repassar a carreira, que conta com quatro discos e que transformou a

Pata em uma das referências da música instrumental brasileira. Os ingressos antecipados custam R$ 40 e podem ser comprados na

Lancheria do Parque (Av. Osvaldo Aranha, 1.086) ou nas lojas Sirius (Rua da República, 304) e Back in Black do Shopping Total

(Av. Cristóvão Colombo, 545). Na hora, os ingressos custam R$ 50. Leia Mais 

 

 "O Formidável", que estreia nos cinemas, faz caricatura de Godard 

 Programação da 63ª Feira do Livro de Porto Alegre é divulgada 

 VÍDEO: traída pelo look em show cheio de hits, Anitta é o destaque do Prêmio Multishow 

 

Dany López e convidados 

 O compositor, instrumentista, arranjador e produtor artístico uruguaio Dany López sobe nesta quinta (26) ao palco do Café Fon Fon

(Rua Vieira de Castro, 22) para apresentar um show em que vai passar a limpo sua carreira e receber convidados brasileiros -

Marcelo Delacroix, com quem López gravou o disco Canciones Cruzadas, e Ju Cortes. Em dois blocos de 45 minutos, o músico

deve tocar músicas de seus álbuns Acuario e Polk, parcerias com Delacroix e canções de Ju Cortes. Além de seus discos, López tem

uma carreira que inclui produção de discos premiados - como Mar Aberto, de Daniel Drexler -, composições para teatro, instalações

artísticas e apoio para pianistas e tecladistas. O couvert artístico para o show de hoje é de R$ 25, com reservas pelo telefone (51)

99880-7689. 

Dança para celebrar Scliar 

 Como parte das comemorações referentes aos 80 anos de nascimento de Moacyr Scliar, o grupo de dança Kadima sobe ao palco do

Teatro do Centro Histórico-Cultural Santa Casa (Av. Independência, 75), nesta quinta (26), às 20h, para apresentar o espetáculo

Ahavá - Amor Além das Palavras, que trata sobre as diversas formas como o amor se manifesta e suas diferentes expressões nos dias

atuais. No palco, cerca de 40 bailarinos, com idades entre 17 e 35 anos, apresentam coreografias que falam sobre o amor ao

próximo, o amor pela terra e pelas tradições, o amor próprio, romântico, eterno e incondicional e os amores de todas as cores e

formatos. O espetáculo, com direção coreográfica e artística de Amanda Mattos e Lucas Schwetz, parte da base das tradições

judaicas e do conceito de dança como forma de aproximação com deus. Os ingressos custam R$ 30 e podem ser comprados

antecipadamente em entreatosdivulga.com.br (ou na bilheteria do local, uma hora antes do espetáculo). 

Bate-papo sobre o escritor 

 O escritor gaúcho Moacyr Scliar também é assunto de um sarau literário em sua homenagem, nesta quinta (26), a partir das

17h30min, no Hall da Biblioteca Central da PUCRS (Av. Ipiranga, 6.681). O evento gratuito, uma homenagem aos 80 anos de

nascimento do autor, contará com a mediação de Luiz Antônio de Assis Brasil, com participação do padre Érico Hammes, da

escritora Cíntia Moscovich, do rabino Guershon Kwasniewski, dos psicanalistas Abrão Slavutzky e Celso Gutfreind e da professora

Judith Scliar, viúva do escritor. Além da mesa redonda, haverá apresentação de músicas judaicas pelo maestro Sergio Olivé e

exposição de materiais que pertencem ao acervo de Moacyr Scliar. 
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A homenagem que divide os gaúchos
https://gauchazh.clicrbs.com.br/opiniao/noticia/2017/10/a-homenagem-que-divide-os-gauchos-cj98x90jg00a901lcru2s84t7.html



Historiador e professor de Direito divergem sobre monumento a líder comunista

 O Memorial Luiz Carlos Prestes, que está sendo inaugurado em Porto Alegre, é justificável ou não?

O historiador Mário Maestri diz entender quem é contra, mas lamenta: "Tempos tristes em que temos que defender a homenagem

comunitária a quem dedicou sua longa vida aos oprimidos".

PUBLICIDADE

inRead invented by Teads

Cláudio Preza, professor de Direito Constitucional na PUCRS, contra-argumenta, alegando que totalitaristas não devem ser

homenageados: "Porto Alegre não merecia esta vassalagem! Parabéns aos leais e valorosos vereadores que tentaram evitar este

constrangimento à nossa cidade".

Leia os artigos

Mário Maestri

MÁRIO MAESTRI

Historiador

Teve Prestes pecados e tropeços, como todos nós?

GLÓRIA AOS QUE LUTARAM CONTRA A OPRESSÃO

Cláudio Preza

CLÁUDIO PREZA

Professor

Porto Alegre não merecia esta vassalagem!

TOTALITARISTAS JAMAIS MERECEM HOMENAGENS

Leia outros textos de opinião
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Cultura digital é tema em módulo do programa Pedagogia
Universitária 
http://www.jornalminuano.com.br/noticia/2017/10/26/cultura-digital-e-tema-em-modulo-do-programa-pedagogia-universitaria

Cidade Cultura digital é tema em módulo do programa Pedagogia Universitária 

 

 



Foto: Fábio Quadros/Especial JM Palestra atraiu professores, discentes e convidados 

Dentro do programa Pedagogia Universitária, que busca capacitar professores da Universidade da Região da Campanha (Urcamp), o

Congrega apresentou, na noite de terça-feira, 24, no salão da Associação Atlética Banco do Brasil (AABB), a palestra "Educação

Disruptiva no século 21", ministrada por Guto Niche, doutor em Educação pela Pontifícia Universidade Católica (PUC) do Rio

Grande do Sul. 

A atividade abordou a educação e inovação no tempo da cultura digital, ressaltando que o século atual é o tempo da era digital. "Não

tenho olhado a educação em virtude das tecnologias que estão emergindo. Tenho olhado de um jeito diferente, das linguagens que

estão mudando, a cultura que está emergindo por meio da cultura digital. Temos que urgentemente repensar a nossa forma de nos

relacionarmos, professor-aluno, aluno-professor, tanto no ambiente educacional, como fora dele", destaca Niche. 

O palestrante tem vasto conhecimento na área digital. Por meio do Google For Education, que é uma plataforma criada para integrar

a relação entre alunos e professores dentro e fora da sala de aula,  ele tem desenvolvido projetos na região metropolitana de Porto

Alegre, com experiência na Universidade La Salle e no Senac, permitindo um diferente olhar da educação. 
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Manifesto reúne centenas de juristas e intelectuais em apoio aos
"Quatro de Copacabana"
http://justificando.cartacapital.com.br/2017/10/26/manifesto-reune-centenas-juristas-e-intelectuais-em-apoio-aos-quatro-de-copacabana/

 Foto: Gil Ferreira/Agência CNJ 

Centenas de Juízes, Promotores, Defensores Públicos, Advogados, Professores de Universidades espalhadas por todo país, Filósofos

e Ex-Ministros de Estado reuniram-se em um manifesto para se dizerem estarrecidos com a decisão do CNJ que abriu investigação

contra quatro juízes que fizeram uma fala em um ato do Furacão 2000, na praia de Copacabana, contra o impeachment de Dilma

Rousseff (PT). 

Leia também: 

Juízes que criticaram golpe parlamentar serão investigados por CNJ 

Punição de CNJ a juízes causa espanto e revolta na comunidade jurídica 

Apesar de ter sido absolutamente comum ver, todos os dias, magistrados e procuradores se posicionarem politicamente na mídia - na

gigantesca maioria a favor do impeachment ou manifestações que respondem a espectro político conservador - o que chamou a

atenção para investigação e punição do CNJ foram justamente esses magistrados, denotando uma carga político-partidária no

julgamento. Os magistrados ficaram conhecidos como "Os quatro de Copacabana". 

Dentre os signatários estão diversas pessoas do meio jurídico de renome nas mais diferentes áreas. 

Leia o manifesto abaixo: 

"A comunidade jurídica brasileira está estarrecida com a decisão tomada pelo Conselho Nacional de Justiça, ontem, de processar

quatro juízes do Rio de Janeiro, por terem se manifestado contra o impeachment da Presidenta Dilma Roussef, no dia 17/04/2016. 

A alegação é de que os magistrados estariam se dedicando a "atividade político-partidária", conduta vedada Pela Lei Orgânica da

Magistratura. Assim como diversos outros juízes se manifestaram na época - de um lado ou outro da polêmica que se formou a

respeito da legalidade do impedimento - os quatro estavam em ato público, organizado por entidades civis não ligadas a partidos

políticos. 



Os juízes em questão, reconhecidamente produtivos e dedicados a causas humanitárias, são os únicos processados até o momento,

demonstrando o viés discriminatório e seletivo da decisão. Três deles integram a AJD - Associação Juízes para a Democracia". 

  

Roberto Tardelli - Advogado Sócio da Banca Tardelli, Giacon e Conway, Procurador de Justiça aposentado no MPSP e Colunista no

Justificando. 

Leonardo Issac Yarochewsky - Advogado. Doutor em Direito pela Universidade Federal de Minas Gerais. 

Djamila Ribeiro - Mestre em Filosofia pela UNIFESP e colunista da Carta Capital. 

Thiago M. Minagé - Advogado. Doutor em Direito. 

Abilio Júnior Vaneli - Advogado 

Adriana de França - Advogada 

Adriana Geisler - Departamento de Direito / PUC-Rio. 

Adriana Mendes Bertoncini - Juíza de Direito TJSC 

Adriana Rangel - Psicanalista 

Adriano Pilatti - Coordenador-Geral do Núcleo de Estudos Constitucionais da PUC-Rio 

Agostinho Ramalho Marques Neto Psicanalista - Professor de Filosofia do Direito e Filosofia Política (UFMA) aposentado 

Alberto Sampaio Júnior - Advogado 

Alberto Zacharias Toron - Doutor em Direito Penal pela USP. Advogado Criminalista. 

Albino Joaquim Pimenta da Cunha - Advogado 

Alessandra Monica Rodrigues Monteiro - Defensora pública do estado do Rio de Janeiro 

Alexis Couto de Brito - Doutor em Direito. Professor. Advogado 

Alfredo Copetti Neto - Doutor em direito, Professor universitário e advogado OAB/RS 

Alvaro de Azevedo Gonzaga - Advogado, Pós-Doutor pela Universidade de Coimbra e Professor da PUC/SP 

Alvaro Edgard Pinho Simão - Advogado. 

Alvaro Roberto Antanavicius Fernandes - Doutorando em Ciências Juridico-Criminais pela FDUL, Defensor Público 

Ana Amélia Mascarenhas Camargos - Advogada e Doutora em Direito do Trabalho pela PUC/SP 

Ana de Miranda Batista - Sanitarista Aposentada 

Ana Lúcia Câmara - Procuradora do Estado/SP, membro do IBAP 

Ana Paula Alvarenga - Juíza do Trabalho. Membra da AJD 



Ana Paula Magalhaes - Advogada 

Anderson Bezerra Lopes - Advogado Criminalista 

André De Felice - Defensor Público/RJ 

André Hespanhol - Advogado Criminalista 

Angelina Peralva - Socióloga, professora emérita da Universidade de Toulouse - Jean Jaurès. 

Anny Rodrigues Figueiredo - Servidora Pública Federal 

Antonio Eduardo Ramires Santoro - Professor UFRJ e UCP. 

Antonio Pedro Melchior - Advogado e Professor da UFRJ 

Antônio Silveira Neto - Juiz de Direito - TJPB 

Arnobio Lopes Rocha - Advogado em São Paulo 

Aton Fon Filho - Advogado Militante de Direitos Humanos. 

Augusto Jobim do Amaral - Professor do PPGD ciências criminais da PUC-RS 

Aury Lopes Jr - Doutor em Direito. Advogado. Professor 

Bárbara Ferrito - Juíza do Trabalho do TRT 1 Região 

Bernardo Furrer - Médico 

Bernardo Karam - Professor do Instituto de Economia Universidade Federal do Rio de Janeiro 

Bheron Rocha - Defensor Público do Ceará, Doutorando e mestre em Direito. 

Bruno da Costa Rodrigues - Juiz do Trabalho TRT 15ª Região 

Bruno Seligman de Menezes - Professor e Advogado. Mestre em Ciências Criminais 

Caio Barbosa - Jornalista 

Caio Favaretto - Advogado. 

Caio Granduque - Defensor Público 

Carla Rodrigues Araujo de Castro - Mestre e Doutora em Direito Processual pela UGF/RJ. Promotora de Justiça /RJ 

Carla Vianna Lima - Defensora Pública/RJ 

Carlos Augusto de Castro Avila Aluz - advogado 

Carlos Daniel Ferreira Dias - Advogado 



Carlos Frederico Marés de Souza Filho - Advogado/PR e Professor da Faculdade de Direito da PUC-PR 

Carlos Freitas - Advogado, Professor Titular da UNEB e Professor Adjunto da UFBA 

Carol Proner - Professora de Direito Internacional da UFRJ 

Celso Antônio Bandeira de Mello - Professor Emérito da Puc/SP 

Celso Augusto Coccaro Filho - Advogado/SP, membro do IBAP; Cinzia Barreto de Carvalho - Mestre em Direito, Advogada e

Professora. 

Clarissa Costa - Advogada 

Claudia Luzia Fedozi Santos - Psicanalista 

Claudia Gamberini Mardones - Advogada 

Claudia Maria Barbosa - Professora Titular de Direito Constitucional PUC/PR 

Claudia Thedim - Defensora Pública/RJ 

Cláudio Carvalho - Professor de Direito da UESB. Advogado. 

Claudio Mellim - Advogado 

Cláudio Ribeiro Lopes - Professor Doutor Universidade Federal de Mato Grosso do Sul/UFMS 

Cleide Martins Silva - Pedagoga 

Coletivo Margarida Alves de Assessoria Popular 

Cristian Barcelos - Defensor Público/RJ 

Cristiano Zanin - Advogado de Lula, especialista em direito processual civil pela Pontifícia Universidade Católica de São Paulo, é

sócio do escritório Teixeira, Martins & Advogados. 

Cristina Buarque - Cientista Política e professora da UERJ. 

Cristina Rezende Valle Souza - Assistente Social, Psicanalista Membro Do Laço Analitico Escola De Psicanálise De Varginha 

Daniela Campos de Abreu Serra - Promotora de Justiça (MPMG), Mestre em Serviço Social pela UNESP 

Daniela Muradas - Professora De Direito do Trabalho da Faculdade de Direito da UFMG 

Daniela Valle da Rocha Muller - Juíza do Trabalho 

Daniele Giovannini - Defensora Pública/RJ Daniella Andrade - Defensora Pública do Estado do Rio de Janeiro 

Danielle de Andrade Moreira - Prof.Fac.Direito da PUC/Rio, membro do IBAP; 

Denis Praça - Defensor Público do estado do Rio de Janeiro. 

Dennis Sampaio - Defensor Publico no RJ, com outorando em Direito. 



Désirée Rodrigues - Advogada 

Djefferson Amadeus - Advogado criminalista e eleitoralista. Mestre em Direito. 

Domingos Sávio Dresch da Silveira - Subprocurador-geral da república, professor da faculdade de direito da UFRGS 

Douglas Clemente Medeiros Kodos - Professor dos anos iniciais da rede pública do RJ 

Eder Bomfim Rodrigues - Doutor em Direito Público pela PUC-Minas. Professor de Direito Constitucional. Advogado 

Edevaldo de Medeiros - Juiz Federal São Paulo 

Edna Kauss - Juíza do Trabalho aposentada 

Edna Miudin Guerreiro - Defensor Público/RJ 

Eduardo Gomes - Defensor Público/RJ 

Eduardo Januário Newton - Defensor Público do estado do Rio de Janeiro e Mestre em Direito. 

Eduardo Tadeu Vieira da Cunha - Servidor Público do Judiciário Federal 

Eliane Maria Barreiros Aina - Defensora Pública 

Elmir Duclerc - Professor da UFBA. Promotor de Justiça na Bahia. 

Emanuel Fonseca Lima - Procurador do Estado/SP, membro do IBAP; 

Emanuel Queiroz Rangel - Defensor Público 

Emília Gondim Teixeira - Juiza do TJ da Bahia e associada da AJD 

Emília Roters Ribeiro - Advogada 

Ernesto de Melo Farias - Advogado em Sergipe 

Érika Mendes de Carvalho - Professora e Doutora em Direito. 

Esther Dweck - Professora UFRJ 

Ericson Crivelli - Doutor em Direito Internacional pela USP, Mestre em Ciência Política pela UNESP e Sócio do Crivelli

Advogados. 

Eugénia Augusta Gonzaga - Procuradora Regional da República 

Eugênio Aragão - Advogado e professor UnB. Ex-Ministro da Justiça. 

Eunice Fagundes Storti - Advogado 

Evandro Colasso Ferreira - advogado de SP e membro do IAZL - Instituto dos Advogados da zona leste de SP. 

Fabiana Andrade Ferreira da Gama Filho - Defensora Pública/RJ 



Fabiano Silva dos Santos - Advogado e mestre e doutorando em Direito pela PUC/SP. 

Fábio Alexandre Costa - Advogado. 

Fábio Capela - Juiz de Direito/PR 

Fábio Carvalho Leite - Professor de Direito Constitucional da PUC-Rio e Coordenador da PLEB - Grupo de Pesquisa sobre 

Liberdade de Expressão no Brasil. 

Fabio de Almeida Cascardo - advogado e militante do Coletivo RJ Memória, Verdade e Justiça 

Fábio Henrique Fiorenza - Juiz Federal em Mato Grosso, Mestre em Direito 

Fernando Cavalcanti Walcacer - Advogado/RJ, Professor da Faculdade de Direito da PUC-Rio, membro do IBAP 

Fernando Hideo I. Lacerda - Advogado Criminalsita, Mestre e doutorando em Direito Processual Penal pela PUC-SP. 

Flavia Lacerda - Diretora Audiovisual 

Flavia Santana Braga - Empresária 

Flávio Alves Martins - Professor de Direito na FND/UFRJ (ex-diretor da FND) 

Francisco Celso Calmon Ferreira da Silva - OAB-ES. 

Francisco Henrique da Costa Rozendo - Professor do Curso de Serviço Social da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia. 

Francisco Messias - Defensor Público/RJ 

Gabriela Araújo - Advogada Mestre em Direito pela PUC/SP. 

Gabriel Divan - Universidade de Passo Fundo-RS. 

Gabriel Martins Furquim, advogado, especialista em Direito Penal e Criminologia. 

Geraldo Prado - Professor Doutor de Direito Processual Penal na Universidade Federal do Rio de Janeiro. 

Giovana Labigalini Martins - Advogada. Mestra em Direito pela FDRP-USP. 

Giovani Frazão Della Villa - Mestrando em Direito na UFPR. 

Gisele Cittadino - Doutora em Ciência Política. Professora Associada da Pontifícia Universidade Católica do Rio de Janeiro. 

Giselle Marques de Araújo - Advogada, Doutora em Direito 

Guilherme José Purvin de Figueiredo - Advogado/SP, Doutor em Direito pela USP, membro do IBAP; 

Guilherme Temporim - Bacharel em Direito pela UFMS 

Gustavo Badaró - Professor Livre Docente de Direito Processual Penal da USP e Advogado. 



Gustavo Fontana Pedrollo - Procurador Federal (AGU), Diretor-Presidente da Associação Advogadas e Advogados para a

Democracia 

Gustavo Noronha de Ávila - Professor na Universidade Federal do Rio Grande e Doutor em Ciências Criminais. 

Herson Capri - ator 

Ibraim Rocha - Procurador do Estado do Pará, Professor da UNAMA, Mestre e Doutor em Direito, membro do IBAP 

Ieda Maria Ferreira Pires - Advogado 

Iehuda Henrique Peres - Presidente do Instituto dos Advogados da Zona Leste da cidade de São Paulo - IAZL 

Iracema Vaz Ramos Leal - Defensora Púbica 

Ivanilda Figueiredo - Advogada/Doutora em Direito PUC-Rio 

Jacques de Queiroz Ferreira - Juiz Federal 

Jane Medina - Defensor Público/ RJ 

Jean-Paul Terra Prates - Advogado 

Jefferson Augusto de Paula - Mestre em Direito. 

Jefferson Correia Lima - Procurador da Câmara Municipal de Guarulhos 

Jefferson de Cavalho Gomes - Mestrando em Direito da UCP. Advogado. 

João Ananias Moreira Silva - Advogado 

Joao Helvecio De Carvalho - Defensor Público 

João Rafael de Oliveira - Professor, Advogado e Mestre em Direito. 

João Ricardo Wanderley Dornelles - Professor do Programa de Pós-Graduação em Direito da PUC-Rio; Coordenador do Núcleo de

Direitos Humanos da PUC-Rio. 

Jônatas Andrade - Juiz do Trabalho, associado AJD 

Jorge A. P. Bruno - Defensor Público/RJ 

Jorge Antonio Maurique - Desembargador Federal Do TRF-4 

José Antonio Correa Francisco - Juiz do Trabalho substituto da 9ª Vara do Trabalho de Manaus e membro da AJD 

José Augusto Segundo Neto - Juiz do Trabalho - TRT6ª Região 

José Carlos Garcia - Doutor em Direito Constitucional (PUC-Rio), juiz federal no RJ 

José Carlos Moreira da Silva Filho - Professor na Escola de Direito da PUCRS 

José de Assis Santiago Neto - Advogado, doutorando em Direito Processual (Puc MG) e professor PUC MG. 



José Eduardo Martins Cardozo - Advogado, ex-Ministro de Estado da Justiça, ex-Advogado Geral da União. 

José Francisco Siqueira Neto - Advogado, Doutor em Direito pela USP e diretor do Mackenzie de 2013/2016. 

José Geraldo de Sousa Junior - Professor da Faculdade de Direito e ex-Reitor da UnB 

José Nuzzi Neto - Procurador de Autarquia em São Paulo, membro do IBAP; 

José Valter Medeiros Campelo - Servidor do TRT 13 lotado na 2a Vara do Trabalho de Campina Grande 

Juarez Tavares - advogado e professor titular de direito penal da Universidade do Estado do Rio de Janeiro 

Juliana Neuenschawder - Professora Titular de Sociologia Jurídica e História do Direito na Faculdade de Direito da UFRJ  

Juliano Viana Maia - advogado criminalista, Conselheiro da OAB/SC na subsecção de Balneário Camboriú, Presidente da Comissão

de Ciências Criminais na OAB de Balneário Camboriú. 

Kátia Angélica dos Santos Brenicci - Advogada 

Kíssila Muzy de Souza Mello - Advogada, Mestre em Direito, Professora do curso de Direito da UNESA 

Leador Machado - Juiz do Trabalho em Araguaina - TO 

Lênio Luiz Streck - Professor titular da Unisinos e UNESA. Ex-Procurador de Justica no Ministério Público do RS e Advogado. 

Leonardo Avelar Guimarães - Advogado. Professor. Mestre em Direito. 

Leonardo Costa de Paula - Professor, Advogado e Doutor em Direito. 

Leonardo Marcondes Machado - Professor, Delegado de Polícia Civil (SC) e Mestre em Direito. 

Leticia Lins e Silva - Advogada Criminal 

Ligia Conceição Novo dos Santos - Técnica Judiciária da Justiça Federal de Pernambuco 

Lília de Almeida Nascimento - Servidora pública federal 

Lincoln Pinheiro Costa - Juiz Federal, Ilhéus, BA 

Lindamir Monteiro da Silva - Advogada/SP, membro do IBAP; 

Lívia Casseres - Defensora Pública no Estado do Rio de Janeiro e Membra do Coletivo de Mulheres Defensoras Públicas do Brasil 

Lucas Carapiá - Advogado. Mestre em Direito. 

Lucia Helena Oliveira - Defensora Pública/RJ 

Lúcia Royo - Defensora Pública - RJ 

Luciana Boiteux - Professora Associada de Direito Penal da UFRJ 

Luciana Cristina Furquim Pivato - Advogada 



Luciana Muniz Vanoni - Juiza do Trabalho 

Luciano Elia Psicanalista - Professor titular de Psicanálise da UERJ 

Luciene Maria da Silva e Silva - Advogada 

Lucy de Fátima C. Lago - Juíza do Trabalho TRT - ES 

Luís Christiano Enger Aires - Juiz de Direito TJRS 

Luís Colavolpe - Pesquisador e pós-graduando em ciências criminais pela Ucsal. 

Luís. Zorraquino - Arquiteto 

Luiz Antônio Alves Capra - Juiz de Direito, Membro da AJD 

Luiz Eduardo Greenhalgh - Advogado Militante de Direitos Humanos. 

Luiz Eduardo Soares, cientista político e professor da UERJ. Colunista no Justificando. 

Luiz Fernando Pereira Neto - Professor. Mestre em Ciências Criminais. Advogado(RS). 

Magda Biavaschi - Desembargadora aposentada do TRT4 

Maíra Fernandes - Advogada criminal, mestranda em Direito FND/UFRJ 

Manoel Cyrillo de Oliveira Netto - Publicitário 

Manuela Abath Valença - Professora da UFPE. 

Marcello Enes Figueira - Juiz federal no Rio de Janeiro 

Marcelo Elias Vieira - Juiz Federal, JFRO, TRF1 

Marcelo Folgosi - Advogado 

Marcelo Neves - Professor Titular de Direito Público da UnB 

Marcelo Nobre - Advogado. 

Marcelo Pertille - Advogado. Professor da Univali. Mestrando em Ciências Criminais na PUC-RS. 

Marcelo Semer - Juiz de Direito e ex-presidente da AJD. 

Márcia Cadore - Procuradora do Estado/RS 

Márcia Diegues Leuzinger - Procuradora do Estado/PR, membro do IBAP; 

Marcia Maciel Quaresma - Juíza de Direito do TJRJ. 

Márcia Maria Nunes de Barros - Juíza Federal da 13a Vara Federal do Rio de Janeiro 



Márcio Sotelo Felippe - Procurador do Estado de São Paulo, exerceu o cargo de Procurador-Geral do Estado de 1995 a 2000. 

Marcio Tenenbaum - Advogado. 

 Marco Antônio Carlos - Guarulhos/SP. 

Marco Antônio Guimarães Cardoso - Defensor Público do Estado do Rio de Janeiro. 

Marco Aurélio de Carvalho - Advogado. 

Marcos Augusto Rosatti - Advogado. 

Marcos Delano - Defensor Público 

Marcos Delorme - Defensor Público/RJ 

Marcos Ribeiro de Barros - Procurador do Estado/SP, membro do IBAP; 

Marcos Rocha - doutor em Políticas Publicas e Formação Humana (UERJ), Professor de Direitos Humanos e Advogado.  

Margarida Pressburger - Advogada, membro da Comissão de Direitos Humanos do IAB 

Maria A. Andrade da Silva - Pedagoga 

Maria Amelia Sparano - Defensora Pública/ RJ 

Maria Carmen de Sá - Defensora Pública/RJ Ex-presidente da ADPERJ 

Maria Cristina Vidotte Blanco Tarrega - Advogada. Professora Titular na Faculdade de Direito da Universidade Federal de Goiás 

Maria das Graças Carvalho Seda - Psicanalista 

Maria das Graças Perera de Mello - Advogada em São Paulo 

Maria Jose Fariñas Dulce - Catedrática Acreditada de Filosofía y Sociología del Derecho 

Maria Júlia Miranda - Defensora Pública do Estado do Rio de Janeiro 

Maria Lenz Cesar Kemper - Psicóloga 

Maria Silvia Elia Galvão - Psicanalista 

Maria Vieira - Professora Adjunta da faculdade de direito da UFJF 

Mariana Benevides da Costa - Especialista e mestranda em Direito do Trabalho 

Mariana Lins e Silva - Defensora/RJ 

Marie Madeleine Hutyra de Paula Lima - Advogada/SP, membro do IBAP; Marina Mendes Fiorenza - psicanalista, membro do Laço

Analítico e servidora pública do Estado de Mato Grosso.  

Mário Amadeu Costa Nascimento - Advogado 



Mário Miranda de Albuquerque - Administrador de Empresas 

Marylaine Santa Rosa Damasceno - Advogada em Sergipe 

Maurício Andrade de Salles Brasil - Juiz de Família/Salvador. Membro da Associação Juízes para a Democracia 

Maurício Zanoide de Moraes - Professor Associado de Direito Processual Penal - USP e Advogado 

Maximiliano Kucera Neto - Procurador do Estado/RS, membro do IBAP; 

Michelle Aguiar - Advogada Criminalista 

Miguel Pereira Neto - Advogado e Mestre em Direito Processual pela Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo. 

Míriam Junqueira Nassar - Psicanalista 

Mirtes Medeiros - Psicóloga 

Monica de Barros Cunha Nezan - Psicóloga / PsicanalistaNádia Maria Pereira da Silva - Defensora Pública/RJ 

Nasser Ahmad Allan - Doutor em Direito pela UFPR, pós-doutorando na UFRJ, advogado em Curitiba 

Neli Maria Castro de Almeida - Professora do Instituto Federal do Rio de Janeiro 

Noirma Murad - Professora e Advogada 

Núbia Guedes - Juíza do Trabalho TRT 8 região 

Nympha Amaral - Psicanalista/Psicóloga 

Orleide do Nascimento Monteiro Lofiego - Analista Judiciaria TJRJ 

Otavio Pinto e Silva - Advogado e Professor da Faculdade de Direito da USP 

Patricia Carlos Magno - Defensora Pública RJ 

Patrícia Maeda - Vice-Presidenta da Amatra XV 

Paula Isnard de Maracajá - Arte e Filosofia PUC-RJ/ Coletivo Em Silencio 

Paulo Roberto Parca de Pinho - Juiz Federal em Pernambuco 

Paulo Teixeira - Deputado Federal PT/SP 

Paulo Vinicius Brum Ramos - Advogado 

Pedro Carriello - Defensor Publico/RJ 

Pedro Estevam Serrano - Mestre e doutor em Direito do Estado pela PUC/SP. Advogado. 

Pedro Paulo de Azevedo Sodré Filho - Advogado, especialista em direito do trabalho 

Pedro Pulzatto Peruzzo - Doutor em Direito pela USP, advogado e professor na PUC-Campinas 



Périsson Otávio Rodrigues - Advogado OAB/SC. Co-fundador da ACAD - Associação Catarinense de Advogados pela Democracia.

Prudente José Silveira Mello - Advogado, Doutor em Direito 

Rafael Albertoni Mazeto - Econimista, contador e servidor público do Estado de Mato Grosso.  

Rafael Tadashi Abe de Lima - Advogado em Mato Grosso do Sul 

Raquel Rodrigues Braga - Juíza do Trabalho do Tribunal Regional do Trabalho do Rio de Janeiro 

Raphaela de Araújo Lima Lopes - advogada 

Regina Helena Piccolo Cardia - Advogada, especialista em Direito Ambiental pela FSP/USP, membro do IBAP; 

Renata Conceição Nóbrega Santos Juíza do Trabalho - TRT6 

Renata Costa-Moura - Psicanalista Professora UFF 

Renato Afonso Gonçalves - Advogado e Mestre pela PUC/SP. 

Renato Guarino Werneck - Professor 

Renato Janine Ribeiro - Professor de Filosofia na USP e Ex-Ministro da Educação. 

Renato Vasconcelos Magalhães - Juiz do Juizado da Violencia Domestica e Familiar contra a Mulher de Mossoro-RN/TJRN 

Retijane Popelier - Advogada, Conselheira Federal da OAB 

Ricardo André de Souza - Defensor Público 

Ricardo Antonio Lucas Camargo - Professor da Faculdade de Direito da UFRGS, Procurador do Estado/RS, membro do 

IBAP; 

Ricardo José Brito Bastos Aguiar de Arruda - Juiz Federal 

Ricardo Lodi Ribeiro - Professor de Direito Financeiro da UERJ. 

Roberto Arriada Lorea - Juiz de Direito do TJRS 

Roberto A. R. de Aguiar - Professor Emérito da UnB 

Roberto Podval - Advogado Criminalista. 

Rodrigo Adélio Abrahão Linares - Juiz do Trabalho do TRT 15a Região e membro da AJD 

Rodrigo Azambuja Martins - Defensor Público/RJ 

Rodrigo Bahia de Souza - Advogado Criminalista 

Rodrigo Baptista Pacheco - Defensor Público/RJ 



Rodrigo de Lacerda Carelli - Professor da Faculdade Nacional de Direito 

Rodrigo de Oliveira Vieira - Promotor de Justiça/RS. 

Rodrigo Machado - Advogado. Professor da Universidade Federal do Rio de Janeiro. 

Rodrigo Mesquita - Advogado. Mestrando em direitos humanos (UnB) 

Rogerio Borba - Advogado e professor universitário 

Rômulo de Andrade Moreira - Procurador de Justiça do Ministério Público do Estado da Bahia. 

Ronaldo da Silva Simas - Advogado em Tocantins. 

Rosberg Crozara - Mestre em Direito e Advogado. 

Rosemary da Silva Pereira Arsenovicz - Advogada 

Rosivaldo Toscano Jr - Juiz de Direito em Natal, RN, doutor em direito, membro da AMB 

Ruben Rockenbach Manente - Professor. Doutor em Ciências Políticas e Jurídicas 

Rui Portanova - Desembargador Rio Grande do Sul 

Salah H Khaled Jr. - Professor da Universidade Federal do Rio Grande - FURG. Doutor em Ciências Criminais. 

Sergio Alarcon - Médico e Doutor em Saúde Pública 

Sergio Graziano - Advogado criminalista e professor do Programa de Pós-Graduação em Direito da Universidade de Caxias do Sul. 

Sérgio Sant'anna - Procurador Federal e Professor da UCAM. 

Shandor Torok Moreira - Procurador do Estado de Mato Grosso do Sul e Professor. 

Silvia Burmeister - Advogada ex presidente da ABRAT ( Associação Brasileira Advogados Trabalhistas ) 

Silvia Helena Calmon - Psicanalista - RJ 

Silvia Mourão - Advogada 

Sônia Maria Alves da Costa - Advogada, Doutoranda em Direito/UnB, Advogada voluntária PMP/NPJ/UnB 

Stella Bruna Santo - Advogada 

Suzana Angélica Paim Figuerêdo - Advogada 

Tarso Cabral Violin - Advogado e professor de Direito Administrativo no Paraná 

Taysa Matos - Doutoranda em Direito da UFBA, Professora. 

Thaisa Maira Rodrigues Held - Doutora em Direitos Humanos e professora de Direitos Humanos da UFMT 



Theodomiro Romeiro dos Santos - Juiz do Trabalho aposentado 

Thula Pires - Professora de Direito Constitucional, PUC-Rio 

Tiago Resende Botelho - Professor da Faculdade de Direito e Relações Internacionais da UFGD 

Uda Roberta Doederlein Schwartz - Juíza de Direito 

Valeska Teixeira Martins - Advogada de Lula, é membro efetivo da comissão de direito aeronáutico da OAB de São Paulo em sócia

do escritório Teixeira, Martins & Advogados. 

Vanda Basso Manhozo - Psicanalista 

Vanesca Buzelato Prestes - Procuradora do Município de Porto Alegre, membro do IBAP. 

Vanessa Batista Berner - Professora Titular de Direito Constitucional da FND/UFRJ 

Vera M. Guilherme - Mestra em Ciências Criminais. 

Vera Vital Brasil - Psicóloga clínico institucional, membro da Equipe Clínico Política RJ. 

Veronica de Araujo Triani - Advogada Trabalhista e Sindical, Membro da Comissão de Justiça do Trabalho da OAB/RJ 

Victor Curado Silva Pereira - Juiz Federal 

Victoria de Sulock - Prof.a Dra Puc-Rio e advogada 

Vinicius Neves Bomfim - Advogado trabalhista membro da Comissão de Direito do Trabalho do IAB ex conselheiro da OAB/RJ 

Waldiney Ferreira Guimarães - Advogado em São Paulo 

Wanja Meyre Soares de Carvalho - Procuradora Federal Aposentada. 

Weida Zancaner - Especialista e Mestre em Direito Administrativo pela PUC/SP. 

 CNJ Dilma Rousseff Furacão 2000 impeachment Investigação Juizes manifesto Quatro de Copacabana
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Carlos Alberto Decotelli falará sobre Gestão de Ativos no curso de
pós-graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS
http://maringa.odiario.com/economia/2017/10/carlos-alberto-decotelli-falara-sobre-gestao-de-ativos-no-curso-de-pos-graduacao-em-financas-investim

entos-e-banking-da-pucrs/2428779/

Carlos Alberto Decotelli, economista, escritor e um dos pioneiros da educação executiva em Finanças no Brasil, será o professor

convidado do módulo de Gestão de Ativos no curso de Pós-Graduação em Finanças, Investimentos e Banking (FIB), promovido pela

Escola de Negócios da PUCRS, em Porto Alegre (RS). Suas palestras acontecerão nos dias 30 e 31 de outubro de 2017. E no dia 01

de novembro de 2017, a aula será ministrada pelo professor da PUCRS André Bender. 

O módulo online acontecerá no dia 29 de novembro de 2017. Para essa modalidade as inscrições ainda estão abertas pelo site

https://fib.pucrs.br. 



Decotelli é conhecido por sua oratória, vasto conhecimento e aulas memoráveis. É Doutor em Administração pela Universidade

Nacional de Rosário (UNR), e Pós-Doutorado na Universidade de Wuppertal-Alemanha. Mestre pela Escola Brasileira de

Administração Pública e de Empresas (Ebape) da Fundação Getulio Vargas. Possui MBA Especialista pela Escola Brasileira de

Administração Pública e de Empresas (Ebape) da Fundação Getulio Vargas e é Bacharel em Economia pela Universidade do Estado

do Rio de Janeiro (UERJ). Possui experiência executiva de Finanças em Bancos e Corretoras de Câmbio, Títulos e Valores

Mobiliários. Professor de Pós-graduação na FGV, na Fundação Dom Cabral e no IBMEC. Criador do Curso Gestão Financeira

Corporativa no New York Institute of Finance em parceria com a FGV-IDE Management. É coordenador de Pós-Graduação em

Gestão Estratégica em Cooperativas de Produção na COAMO e FRISIA. Autor dos livros Matemática Financeira Aplicada (FGV),

Gestão de Riscos no Agronegócio (FGV), Gestão de Finanças Internacionais (FGV) e Administração Bancária - Uma Visão

Aplicada (FGV). 

As palestras de Decotelli e Bender vão abordar e exercitar, de forma teórico-prática, os conceitos envolvendo gestão de ativos e

passivos sob o ponto de vista de uma instituição financeira. Serão abordados os temas de gestão de caixa, derivativos como

instrumentos mitigadores de risco (Hedge), mediante a utilização de ferramentas e modelos matemáticos envolvendo ativos como

títulos, mercadorias, moedas, bem como abordar os riscos inerentes à utilização dos derivativos como instrumentos especulativos.

Também pretende-se percorrer noções básicas de gestão de performance e risco na gestão de ativos e passivos, como conceitos de

gaps, maturity, liquidity, entre outros. 

O curso de pós-Graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS tem como diferenciais a tecnologia empregada na

modalidade online disponível em todo o Brasil, com provas sendo realizadas em 40 cidades, além de Porto Alegre (RS), e a presença

de professores e palestrantes, que são referência no Brasil e exterior, além do corpo docente local da Universidade. Durante o curso,

as aulas presenciais são transmitidas ao vivo, uma tendência mundial. 

Palestrantes: 

Além de Ricardo Amorim, Daniel Godri e Clóvis de Barros Filho, considerados alguns dos melhores palestrantes do Brasil;

Alexandre Assaf Neto e Gustavo Cerbasi, best-sellers na área de Finanças; o Professor e historiador Leandro Karnal; o Juiz Sergio

Moro, eleito pela revista "Time" como uma das 100 pessoas mais influentes do mundo; Alexandre Schwartsman, ex-diretor de

Assuntos Internacionais do Banco Central, e Edgar Abreu, referência em preparação para certificações profissionais da ANBIMA

(Associação Brasileira das Entidades dos Mercados Financeiro e de Capitais), além de Aquiles Mosca e Sergio Braga. Entre os

professores convidados também está o escritor e consultor Max Gehringer. 

A formação tem o seguinte conteúdo: conhecimentos técnicos; gestão de pessoas; ética em finanças; crimes financeiros;

planejamento financeiro; liderança, finanças comportamentais, entre outros temas. No total são 24 disciplinas, totalizando três

encontros para cada uma. 

A carga horária é de 366 horas-aula, com duração de 18 meses e mais seis meses para desenvolver o TCC (Trabalho de Conclusão

de Curso). 

Outras informações: 

https://fib.pucrs.br 

Assessoria de Imprensa e Comunicação: 

Digital Assessoria-Comunicação Integrada 

Curso de Especialização em Finanças da PUCRS 

Pós-graduação em Finanças, Investimentos e Banking da PUCRS 

https://fib.pucrs.br 

Rodney Vergili / Natália Martins / Rafael V. Pereira 

Fones (11) 5081-6064 / (11) 5572-4563 / (11) 9 9123-5962 

[email protected] 

[email protected] 

[email protected] 



 

Grazieli Binkowski, Assessora de Imprensa em Porto Alegre 

(51) 9 8116-4278 

[email protected] 

 

Website: https://fib.pucrs.br
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Gaúcha Doris Hexsel é a 5ª médica no mundo a receber prêmio
internacional de cirurgia dermatológica
http://www.osul.com.br/gaucha-doris-hexsel-e-5a-medica-no-mundo-receber-premio-internacional-de-cirurgia-dermatologica/

Natural de Passo Fundo, a médica Dóris Hexsel foi escolhida para receber o prêmio Annual Lawrence M. Field, MD, Honorary

Lecture, a maior premiação internacional de cirurgia dermatológica, entregue em Chicago, nos Estados Unidos. A dermatologista

Doris Hexsel, que tem clínica em Porto Alegre, passa a ser a quinta médica no mundo na história da premiação a receber esta

honraria. 

A entrega do prêmio foi realizada pelo renomado Dr. Lawrence Field durante o Congresso Anual da Sociedade Americana de

Cirurgia Dermatológica de 2017, no início deste mês. Na ocasião, foram entregues uma medalha e uma placa. 

Dra. Doris Hexsel também foi palestrante de honra do congresso. Na palestra intitulada "A Journey into Dermatologic Surgery in

Challenging Environment", com duração de 45 minutos, a profissional contou sobre sua trajetória na cirurgia dermatológica,

relatando os desafios pessoais e profissionais encontrados ao longo de sua carreira. 

A médica dermatologista conta com mais de 160 publicações originais, tendo ela palestrado em mais de 30 países. Entre os diversos

estudos desenvolvidos pela profissional se destacam o pioneirismo no uso de cânulas para preenchimentos faciais em zonas de risco

e o desenvolvimento da cirurgia da celulite, chamada Subcision®, considerada o tratamento mais eficaz (gold standard) para a

celulite de grau avançado. A técnica levou Dra. Doris Hexsel ao reconhecimento internacional como a maior expert em celulite no

mundo. 

Durante a premiação, Doris homenageou os familiares e os mestres que marcaram sua vida, desde o seu curso de Medicina, na

Universidade de Passo Fundo, até os pódios dos mais importantes congressos de dermatologia e cirurgia dermatológica do mundo. 

Doris Hexsel é especialista pela Sociedade Brasileira de Dermatologia, diretora médica das Clinicas Hexsel de Dermatologia (Rio de

Janeiro e Porto Alegre) e a principal investigadora do Centro Brasileiro de Estudos em Dermatologia. Membro do Conselho da ISDS

(International Society for Dermatologic Surgery), participa do ITMP (International Travel Mentorship Program) e do JWG (Journal

Work Group) da ASDS (American Society for Dermatologic Surgery). Doris foi professora de Dermatologia da Universidade de

Passo Fundo e do Serviço de Residência em Dermatologia da PUC-RS. Presidiu o Congresso Brasileiro de Cirurgia Dermatológica

em 2014 e ocupou e ainda ocupa cargos diretivos e de Conselho das principais Sociedades de Dermatologia e Cirurgia

Dermatológica do mundo. 

Ela é também a embaixadora brasileira do próximo Congresso Mundial de Dermatologia, que acontecerá em 2019, em Milão. Deixe

seu comentário: cirurgia dermatológicaDoris Hexsel
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Vivências de um pai temporão
http://www.gaz.com.br/conteudos/ruygessinger/2017/10/26/105999-vivencias_de_um_pai_temporao.html.php

Quando o levava ao jardim de infância, os demais pais, que eram jovens, achavam que eu era o avô do guri. 'E aí, curtindo o



netinho?'

Por: RUY GESSINGER Compartilhar 

   

Meu filho Rudolf Genro Gessinger, do meu segundo casamento, tem agora 21 anos, idade da minha neta mais velha. Confesso que

com os demais filhos não fui um pai muito presente: trabalhava muito e à noite ainda lecionava em faculdades. Mas todos estão

formados e exercendo suas profissões, sem maiores sequelas.

Rudolf nasceu quando eu já tinha 49 anos. E aí foi tudo muito diferente. Eu passava lambendo a cria já sem precisar me mudar de

residência e de cidade a todo momento. Todavia, enquanto o piá ia crescendo, incríveis experiências começaram. Quando o levava

ao jardim de infância, os demais pais, que eram jovens, achavam que eu era o avô do guri. “E aí, curtindo o netinho?” Nas reuniões

de pais e mestres, os jovens vinham se aconselhar comigo. Quando Rudolf tinha uns 4 anos, ele me intimou: “Pai, joga bola

comigo!”. Na época, eu estava meio gordinho e passara os três dígitos no peso. Fui com ele para uma pracinha onde brincavam

outras crianças e, na segunda arrancada atrás da bola, já fiquei ofegante. 

Ao chegar de volta em casa, pedi para minha mulher me ajudar a carregar os três engradados de cerveja, tanto o de garrafas vazias

como o de cheias para a calçada na frente de casa. “Vamos deixar aqui na frente que um carroceiro vai levar embora”, disse para a

esposa. Ela sugeriu que eu ficasse ao menos com um engradado para a eventualidade de querer tomar uma gelada. Respondi:

“Maristela, vou parar com a cerveja ao menos até perder a barriga.”  No dia seguinte fui ao Tênis Club para reiniciar a jogar. Milagre

ou não, mas a verdade é que, em poucos meses, baixei 15 quilos. E aproveitei para nunca mais tomar cerveja, o que cumpri (agora é

só um vinhote ou champs). Lá na fazenda montei um campinho de futebol sete, teladinho, comprei chuteiras para a peonada, mais

camisetas e, já recondicionado atleticamente, joguei até dois anos atrás, quando o futebol me largou de vez.

Fora disso, tive que levar e buscar o guri para as festinhas. Também todo o drama de novo com o calvário do vestibular, estudando e

sofrendo junto. Depois, novamente, não pregando o olho durante as intermináveis madrugadas, até que o rapaz voltasse para casa.

Sem faltar, é claro, a ocasião em que ele, já com 16 anos, irrompeu no nosso quarto, todo transtornado, porque acabara de ser

assaltado ali no “centrinho” de Atlântida.

Forma-se na PUC, no ano que vêm. Já estagia no nosso escritório e tem namorada. É muito caseiro e a menina é sua colega de

faculdade, ótima família. É meu “motorista particular” e sócio da Pecuária Gessinger.

Agora começa aquela fase de se firmar profissionalmente e, depois, de bater asas e voar para seu futuro. Será que sofrerei com a

síndrome do ninho vazio? Enquanto isso não ocorre, tenho que permanecer “ageless”. Estaria eu hoje vivo e são de lombo não fosse

esse guri?
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Saúde Bucal discute epidemias sociais e população de rua
http://lproweb.procempa.com.br/pmpa/prefpoa/cs/default.php?p_noticia=999193377

A Política de Saúde Bucal e o papel da odontologia frente às epidemias sociais está entre as discussões propostas durante a 7ª

Semana Municipal de Saúde Bucal. Nesta quarta e quinta-feiras, 25 e 26, ocorreram debates com a participação de profissionais das

áreas de Infecções Sexualmente Transmissíveis e Vigilância em Saúde, além de odontólogos da Secretaria Municipal de Saúde

(SMS), na Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS). 

   

 Pela manhã, os encontros trataram da relação do atendimento em saúde bucal com as infecções sexualmente transmissíveis,

enfatizando o trabalho em equipe e o papel do cirurgião-dentista na vigilância e monitoramento dos casos confirmados. "Os

cirurgiões-dentistas também são importantes na detecção de outras doenças além das relacionadas exclusivamente à cavidade bucal.

No caso da sífilis, por exemplo, têm chegado muitos casos que acabamos identificando nos consultórios", comenta a coordenadora

de Saúde Bucal da SMS, Caroline Schirmer. 

 

 À tarde, foram abordadas as especificidades das pessoas em situação de rua e como o dentista está se colocando junto às equipes de

saúde da família no atendimento a esse público. De acordo com pesquisa apresentada pela cirurgiã-dentista Marcela Comassetto,

18,4% dos moradores em situação de rua já passaram por algum impedimento de acesso à saúde no Brasil, conforme dados do



Ministério da Saúde. No âmbito da Política Nacional para a População em Situação de Rua, o Consultório na Rua e o direito à saúde

em qualquer serviço do SUS foram destacados como conquistas impulsionadas pelo trabalho do Movimento Nacional da População

em Situação de Rua. 

 

 Outro ponto destacado foi que esse público tem 56 vezes mais risco de contrair tuberculose e a maioria costuma apresentar

problemas nos dentes. Conforme Marcela, estudo realizado pela Fundação de Assistência Social e Cidadania, em conjunto com a

Universidade Federal do Rio Grande do Sul, apontou que 60% das pessoas em situação de rua entrevistadas na Capital relataram

problemas dentários. "Fica o desafio para a rede de atendimento no sentido de produzir cuidado com empatia, acolhimento e

promoção de vínculo", afirmou Marcela, enfatizando a importância da saúde bucal na inserção social e no resgate da cidadania.    

 

 A 7ª Semana Municipal de Saúde Bucal começou no dia 19, com o Ciclo de Debates Barbara Starfield, cujo tema foi Acesso em

saúde bucal: avanços e possibilidades. O evento ocorreu no auditório do Hospital Moinhos de Vento e teve como palestrante o

cirurgião-dentista Sylvio da Costa Junior, odontólogo de família e comunidade na prefeitura de Florianópolis e preceptor na

Universidade Federal de Santa Catarina. 

 

 Promovida pela SMS, a programação da semana tem parceria da PUCRS, Universidade Federal do Rio Grande do Sul e Conselho

Regional de Odontologia. As atividades integram ainda a 16ª Semana Estadual de Saúde Bucal do Rio Grande do Sul e o 4º

Seminário de Educação Permanente em Saúde na Produção do Cuidado em Saúde Bucal. 

 

 

 Texto de: Vanessa Conte 

 Edição de: Gilmar Martins 

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada. 
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Instituto de Estudos Tributários considera o "bônus eficiência" da
Receita Federal inconstitucional e ilegítimo
http://www.segs.com.br/economia/88123-instituto-de-estudos-tributarios-considera-o-bonus-eficiencia-da-receita-federal-inconstitucional-e-ilegitimo.ht

ml

O assunto estará sendo discutido durante o XXI Simpósio de Direito Tributário do IET, nos dias 30 e 31 de outubro, em Porto

Alegre 

A lei nº 13.464, que institui o "bônus de eficiência" para auditores da Receita Federal, um resultado da Medida Provisória 765, vem

causando distorções. Para o vice-presidente do Instituto de Estudos Tributários (IET), Arthur Ferreira Neto, o método utilizado para

gerar bonificação aos auditores fiscais por multas aplicadas a contribuintes é inconstitucional e ilegítimo. 

O assunto será debatido por Gustavo Masina, do Instituto de Estudos Tributários (IET) e da Fundação Escola Superior do Ministério

Público (FMP), e Simone Anacleto, da Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional (PGFN), durante o XXI Simpósio de Direito

Tributário do IET, nos dias 30 e 31 de outubro, em Porto Alegre. 

Para o vice-presidente do IET, Arthur Ferreira Neto, que também participará do Simpósio, o bônus pode abalar o compromisso do

fiscal com a legalidade, já que a pessoa terá interesse direto em cobrar o máximo possível de penalidades para obter,

individualmente, uma vantagem econômica. 

Em vigor desde janeiro deste ano, o bônus de eficiência já registra números exorbitantes se comparado com o mesmo período de

2016. Segundo dados que constam no Balanço da Fiscalização, divulgado pela Receita Federal, só neste semestre a quantidade de



multas aplicadas cresceu mais de 116%, o equivalente a R$ 185 milhões. Além disso, a quantidade de autuações também teve um

aumento de 11,4%, resultando em quase 17% na arrecadação. 

Ainda de acordo com o documento, as empresas foram responsáveis por 95% da arrecadação federal neste semestre. "Esses números

são extremamente preocupantes, porque é um mecanismo que supostamente visa a premiar o fiscal que é mais diligente, mas ele

acaba gerando distorções. Gera uma inclinação, um estímulo do fiscal na cobrança de multas a fim de ter um aumento na sua

remuneração individual", disse o vice-presidente do IET. 

O especialista tributário acredita que a bonificação deturpa qualquer tipo de relação que o estado tem com o cidadão. "O estado tem

que seguir, pautar a situação, exclusivamente pela lei e não com base nos interesses individuais daqueles agentes públicos que

podem ter um aumento de salário e de remuneração por causa disso. É uma coisa que prejudica a imparcialidade que a administração

pública deve ter diante do administrado. Isso mistura, de uma forma indevida, as esferas do público e do privado", ressaltou. 

A MP que deu origem ao bônus de eficiência modificou a configuração do Fundo Especial de Desenvolvimento e Aperfeiçoamento

das Atividades de Fiscalização (Fundaf), que recebe uma quantia em dinheiro e uma das fontes que desse fundo são as multas

fiscais. O fundo recebido é destinado para estrutura da Receita Federal e do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf).

Porém, com a medida provisória, 100% do dinheiro está sendo direcionado para o pagamento da bonificação. 

XXI Simpósio de Direito Tributário do IET 

Data: 30 e 31 de outubro 

Local: Auditório 40 - PUCRS, Porto Alegre 

Inscrições abertas pelo site www.iet.org.br
 

Segmento: Outras Universidades
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Assembleia realiza seminário do Tema Norteador do PRS 2017
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/311917/language/pt-BR/Default.aspx

O case vencedor será revelado na noite de 30 de novembro, na cerimônia de  entrega do Prêmio de Responsabilidade Social 2017. 

A Assembleia Legislativa realizou, na tarde desta quarta-feira (25), na Sala Adão Pretto do Palácio Farroupilha, o Seminário sobre o

Tema Norteador do Prêmio de Responsabilidade Social 2017, Equidade de Gênero. 

Os dez finalistas e concorrentes ao Troféu Destaque RS nesta categoria transversal do Prêmio de Responsabilidade Social - PRS

apresentaram seus cases aos integrantes da Comissão Mista do PRS 2017, para avaliação e definição do agraciado. 

Os concorrentes ao Tema Norteador foram avaliados, em uma primeira fase, com base nos relatórios dos cases apresentados por

meio de formulário eletrônico. Os dez cases que atenderam aos requisitos, tiveram suas inscrições validadas e foram selecionados

pela Comissão Mista do PRS 2017 finalistas ao Tema Norteador, participarem do seminário desta tarde. 

Para Luiz Carlos Barbosa, diretor do Departamento de Cultura da Assembleia Legislativa - setor responsável pelos prêmios

institucionais do Parlamento - com esta apresentação presencial do Tema Norteador, a edição do PRS, praticamente, conclui seu

ciclo de trabalho de 2017.  "Seguramente, pode-se afirmar que foram alcançados os objetivos do prêmio, entre os quais o principal é

estimular a participação dos segmentos sociais neste processo de difusão de uma cultura de responsabilidade social, abordando

agendas contemporâneas, como é o caso da equidade de gênero. Esse é um assunto perene diante da grossa camada de cultura

machista, que requer ações permanentes. Aliás, o noticiário recente, reportando brutal humilhação e agressões contra mulheres,

demonstra o quanto é urgente que organizações públicas e privadas assumam a responsabilidade de enfrentar esse tipo de violência.



 A sensibilidade com essas questões reafirma o conceito de que responsabilidade social tem de ser atitude", resume Barbosa. 

O coordenador da Comissão Mista do Prêmio de Responsabilidade Social 2017, Marcelo Gazen, destacou a importância dos

trabalhos apresentados e que se coadunam com o tema deste ano, "Equidade de Gênero". "Ficamos muito felizes e estamos agora

com um grande desafio que é decidir quem será o vencedor do Troféu Destaque RS do Tema Norteador de 2017. De qualquer forma,

a nossa intenção de juntar um grupo qualificado, para que hoje fosse um dia diferenciado de apresentação dos cases, foi totalmente

atendido", sublinhou ao convidar a todos para a entrega do Prêmio de Responsabilidade Social de 2017 que ocorrerá no dia 30 de

novembro, às 19 horas, no Teatro Dante Barone da Assembleia Legislativa 

Parceria entre a Assembleia e organizações 

O Prêmio de Responsabilidade Social é uma parceria entre a Assembleia Legislativa e organizações da sociedade civil. O PRS é

organizado conjuntamente com uma Comissão Mista, atualmente formada por representantes de 14 entidades: Associação dos

Dirigentes Cristãos de Empresas (ADCE), Associação Rio-grandense de Imprensa (ARI), Conselho Regional de Administração do

RS (CRA/RS), Conselho Regional de Contabilidade do RS (CRC/RS), Federação das Associações Comerciais e de Serviços do Rio

Grande do Sul - (Federasul), Federação das Associações dos Municípios do RS (FAMURS), Federação das Indústrias do Rio Grande

do Sul (Fiergs) Federação do Comércio de Bens e de Serviços (Fecomérico), Observatório de Responsabilidade Social das

Universidades Brasileiras (ORSUB), Organização Parceiros Voluntários (OPV), Programa Gaúcho de Qualidade e Produtividade

(PGQP), Serviço Social da Indústria (Sesi) e Serviço Social do Comércio (Sesc) e Sindicato e Organização das Cooperativas

RS-OCERGS/SESCOOP. 

Cases apresentados 

ASSOCIAÇÃO DE AMPARO À MATERNIDADE E INFÂNCIA 

A incubadora social visa o empoderamento da mulher através da qualificação, orientação para o trabalho e desenvolvimento de

habilidades em diversas áreas de geração de renda. Tem como propósito fornecer e equipar o espaço físico para que as usuárias

produzam ou ofereçam serviços com o propósito de geração de renda, melhoria da empregabilidade e autonomia e do

empoderamento da mulher em todos seus papéis na sociedade. Buscamos atender as mulheres mais vulneráveis, a fim de melhorar

simultaneamente os resultados de desenvolvimento e economia das mesmas, suas famílias e comunidades, bem como dar às

mulheres autonomia e promover a igualdade de gêneros. 

ASSOCIAÇÃO PRÓ-ENSINO EM SANTA CRUZ DO SUL 

Projeto Enfrentamento da Violência Doméstica e Familiar - Direitos e Garantias Legais da Mulher Agredida foi criado, em 2013,

com o propósito de possibilitar a orientação e o apoio jurídico às mulheres vítimas de violência doméstica. As ações são realizadas

em parceria com a Delegacia de Pronto Atendimento da Polícia Civil de Santa Cruz do Sul. A necessidade de estruturação de um

projeto que atendesse a essa demanda surgiu diante das inúmeras ocorrências policiais envolvendo violência doméstica e familiar

contra a mulher, ou seja, situações que demandam a aplicação da chamada Lei Maria da Penha às vítimas, que não possuem o

conhecimento sobre a operacionalização da Lei, seus institutos, suas peculiaridades, seus direitos e suas garantias, principalmente

diante da possibilidade ou não de representação contra o agressor. O objetivo do projeto é desenvolver, junto à Comunidade local,

ações, para fins de apoio e esclarecimento às vítimas de violência doméstica, de seus direitos e garantias constitucionais. 

COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE ASSOCIADOS ALTO URUGUAI - SICREDI ALTO URUGUAI

RS/SC 

Programa Sicredi Mulher -  As ações buscam valorizar o público feminino da área de atuação da Sicredi Alto Uruguai RS/SC,

promovendo diversas ações que contribuam para o desenvolvimento pessoal e profissional das participantes. O programa tem como

objetivos específicos valorizar e estreitar o relacionamento com o público feminino através de um programa específico para elas; -

Propor ações para disseminar a cultura do cooperativismo às mulheres, buscando desenvolver o lado profissional e pessoal do

público participante; - Estimular a liderança através do quadro social, para que participem mais ativamente na tomada de decisões e

na gestão da cooperativa; - Integrar as mulheres participantes deste programa no cotidiano da cooperativa, oferecendo ações

contínuas visando a sustentabilidade do programa. 

FUNDAÇÃO DE INTEGRAÇÃO, DESENVOLVIMENTO E EDUCAÇÃO DO NOROESTE DO ESTADO DO RGS - FIDENE 

Projeto "SALA DE DIÁLOGO: Da violência ao respeito busca promover a equidade de gênero trabalhando com homens agressores,

aprisionados na Penitenciária Modulada de Ijuí, em virtude da prática de crimes previstos na Lei Maria da Penha, e que, portanto,



envolvam violência doméstica. O objetivo geral do projeto é intervir junto aos autores de crimes de violência doméstica e familiar

contra a mulher, presos (preventiva ou definitivamente) no módulo de apoio da Penitenciária Modulada de Ijuí, buscando auxiliar na

identificação e combate das causas motivadoras da prática dos atos violentos, e educar à não-violência contra as mulheres. 

FUNDAÇÃO LA SALLE 

Desde o ano de 2013, a Fundação La Salle executa projetos sociais voltados para a temática dos direitos humanos, relações de

gênero e segurança pública. O precursor dessa trajetória foi o Projeto Mulheres da Paz, que capacitou lideranças comunitárias para

atuarem como promotoras dos direitos das mulheres nas comunidades Guajuviras e Mathias Velho em Canoas, até o ano de 2015. A

partir da consolidação deste trabalho e em parceria com a Prefeitura Municipal, em 2016 a Fundação La Salle continuou a atuação

nesta temática a partir de um novo modelo de trabalho, intitulado Projeto Casa da Cidadania. O projeto Casa da Cidadania integrou o

Sistema Municipal de Prevenção de Violências e teve como eixo central o trabalho de mobilização comunitária, conduzido e

coordenado pelas Mulheres da Paz - um grupo de mulheres atuantes no bairro - que a partir de 2016 foram contratadas pela

Fundação La Salle, para realizarem diversas ações voltadas, principalmente, ao empoderamento das mulheres e o enfrentamento às

violências de gênero. Estas mulheres, na função de Agentes de Ação Social, com maior autonomia, reconhecimento e condições

socioeconômicas, atuaram de forma intersetorial nos bairros Guajuviras e Mathias Velho em Canoas/RS. 

FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE DE PASSO FUNDO 

O Projur Mulher foi construído para atender os conflitos oriundos das questões gênero, mais especificamente mulheres e filhos

oprimidos e em situação de violência acolhidos na Casa de Apoio à mulheres em situação de violência. Institucionalizado em 2004

na Universidade de Passo Fundo, pois as mulheres passavam pela vitimização secundária, não possuíam orientação e

acompanhamento jurídico processual, somando o desamparo à violência de gênero. No decorrer foram associadas ao projeto original

a Arteterapia e o Projur Mulher cidadã, no intuito de fazer florescer a autoestima e fornecer conhecimento de direitos mínimos para a

emancipação feminina. Assim, as vivências, consultas e informações são prestadas, pela professora e bolsistas, na Casa de Apoio, na

universidade e também na comunidade. Objetivo Geral do projeto é atender as mulheres em situação de violência e filhos, nas áreas

cível e criminal nos termos da Lei Maria da Penha e legislação pertinente, bem como promover encontros e eventos para

informação, conscientização e sensibilização sobre igualdade de gênero, direitos humanos e fundamentais na promoção da

multiplicação da cidadania e emancipação social e empoderamento feminino. 

INSTITUTO VITÓRIA 

O Instituto Vitória já possuía parceria com a COORELI (Cooperativa de Limpeza e Reciclagem de Lixo de Taquara) desde 2014.

Até 2015 a parceria era a de ofertar espaço físico para a Cooperativa desenvolver o trabalho de Eco Ponto; a instituição oferecia

espaço físico, em contrapartida recebia um valor simbólico de aluguel pelo uso do espaço pela cooperativa. Esta parceria, rendeu

encontros com Mulheres Cooperadas da COORELI, onde os profissionais do Instituto Vitória voluntariamente abordaram sobre

prevenção, riscos, o papel da mulher no fortalecimento da resiliência familiar, e sobretudo, a importância do gênero feminino na

eficácia do trabalho. O objetivo do programa é promover parcerias sustentáveis entre Instituto Vitória e Cooperativa de Reciclagem

COORELI, associado ao empoderamento das mulheres cooperadas. - Promover a Melhora da auto estima e empoderamento; -

Ofertar a qualificação e aprendizado às mulheres que trabalham com demandas relacionadas a catação, reciclagem e limpeza urbana.

- Contribuir para a ressignificação de valores de mulheres mães, mulheres filhas, esposas, chefe de família. 

SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL 

O Programa SENAI de Ações Inclusivas - PSAI foi criado para atender as necessidades latentes da sociedade e do mercado de

trabalho, fazendo com que se discuta e se apresente soluções frente às questões sociais de exclusão e de discriminações. O PSAI é

um projeto inovador que atende às vertentes de Gênero, Etnia, Maturidade/Idosos, Pessoas com Deficiência e em fase de

Reabilitação. Está fundamentado em uma educação profissional emancipatória para desenvolver a capacidade de pensar criticamente

a realidade e promover a igualdade de condições para as pessoas, com e sem deficiência, que procuram na Educação Profissional a

inserção e/ou reinserção na Indústria. As premissas adotadas pelo Programa fundamentam-se na Constituição Federal, na LDB e na

atual LBI e nos documentos normativos aprovados pelo Conselho Nacional de Educação - CNE, assim como nas normas e diretrizes

do Departamento Nacional do SENAI criadas para orientar tais ações institucionais no âmbito da educação e diversidade. O PSAI

com foco na vertente Gênero e Deficiência, objetiva promover e apoiar a inclusão de mulheres com deficiência na Indústria,

possibilitando o ingresso em condições igualitárias nos cursos regulares nas Unidades Operacionais, com respeito à diversidade,

orientação sobre acolhimento dos colegas com algum tipo de necessidade específica, acompanhamento e convivência em seu

ambiente escolar, como fatores de suma importância para o sucesso do programa de inclusão na empresa e atendimento de

prerrogativas legais. 



UNIMED ERECHIM - COOPERATIVA DE SERVIÇOS DE SAÚDE LTDA 

Empoderamento das Mulheres na Gestão da Cooperativa: Desde sua existência a Unimed Erechim segue os princípios de

Governança Corporativa ao tomar decisões relativas a seus associados, rede prestadora e fornecedores, clientes, sociedade e

colaboradores. Em um cenário de busca de modernidade e valorização das mulheres, definiu-se em 2008 pelo investimento no

desenvolvimento das lideranças, visto que a cooperativa sempre teve mais de 70% de mulheres em seu quadro de colaboradores. Em

2014 foi redefinido o organograma da cooperativa contemplando diversos cargos de gestão lideranças desenvolvidas internamente,

em ambos os gêneros. Ainda, na revisão do Planejamento Estratégico de 2016 foi aprovada a ação estratégica 'Desenvolver Equipes

de Alta Performance e o empoderamento das pessoas'. Como premissa foi acordado com a diretoria a adesão ao novo modelo de

gestão e a busca de ajuda especializada para dar o empoderamento necessário na forma de atuação das gerentes frente as

desigualdades de gênero, superação de obstáculos e quebra de paradigma em termos competência para impulsionar o

desenvolvimento econômico, e com remuneração equiparada 

UNIVERSIDADE FEEVALE 

Projeto Núcleo de Apoio aos Direitos das Mulheres (NADIM), que se caracteriza por ser um projeto de assistência jurídica

comunitária que objetiva a criação de um espaço fundamental para o reconhecimento e fortalecimento da dignidade da mulher

pertencente à comunidade de Novo Hamburgo, RS, possibilitando-a obter aconselhamento jurídico e psicológico, além da solução

de controvérsias jurídicas, de maneira gratuita. Intensificar a produção e socialização dos Direitos Humanos, mediante ações que

proporcionem a solução dos conflitos existentes e a integração e o aprimoramento de outros agentes comunitários, como forma de

efetivar uma mentalidade coletiva de respeito aos Direitos Humanos. 2. Buscar a interação do conhecimento e de experiências

acumulados na academia com o saber popular; 3. Impactar na vida dos beneficiados no âmbito social e pessoal; 4. Buscar a

formação de agentes sociais em cada comunidade; 5. Disseminar uma cultura de respeito aos Direitos Humanos; 6. Disseminar

conhecimento sobre as formas de violência e a necessidade de alteração na forma de sua percepção 7. Buscar a efetivação dos

direitos por meio de ações que proporcionem a solução extrajudicial dos conflitos; 8. Ampliar o acesso ao Poder Judiciário aos

necessitados. 

Presenças 

Também participaram do seminário, a coordenadora da Divisão de Prêmios e Promoções Culturais, Neuza Silva Soares; o

representante da  Federação das Associações Comerciais e de Serviços do RS (Federasul) e Coordenador Geral da Comissão Mista

do Prêmio de Responsabilidade Social 2016, Marcelo Gazen; os representantes da Associação dos Dirigentes Cristãos de Empresas

(ADCE), Modesto Mendes e Maurício Pinzkoski; a representante da Federação das Associações dos Municípios do RS (FAMURS),

Elisete Ribeiro Lopes; a representante do Observatório de Responsabilidade Social das Universidades Brasileiras (ORSUB), Liane

Nanci Rotta; a representante da ONG Parceiros Voluntários (OPV), Guilherme Borba; o representante do Conselho Regional de

Administração RS - CRA/RS, Luiz Klipper; o representante do Conselho Regional de Administração do RS (CRA-RS), Marco

Aurélio Pinheiro de Barros; os representantes do Conselho Regional de Contabilidade RS (CRC-RS), Simone Imperatore; a

representante da Federação do Comércio de Bens e Serviços (Fecomércio), Katiane Roxo, e o representante da Associação

Rio-grandense de Imprensa (ARI), Verdi Faccini e Luiz Antônio Rebouças dos Santos, da Federação das Indústrias do Rio Grande

do Sul (Fiergs). 

Participaram do seminário, apresentando os projetos das organizações Márcia V. Toss, Luiz Fernandes, Eduardo Ritt, Angelita M.

Codoná, Sonia da Costa, Silvia Amaral, Michele Nunes D'Àvila, Cíntia Miguel Koefer, Josiane P. Faria, Lisiana Carraro, Cláudia

Cristo, Elizabete Rocha, Maira Tonial, Michele Trindade e Adilson Rodrigues.
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Atividades da Assembleia Legislativa nesta sexta-feira
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/311843/language/pt-BR/Default.aspx

Comissões 

A Comissão de Saúde e Meio Ambiente, presidida pelo deputado Altemir Tortelli (PT), raliza audiência pública, às 9h, na Câmara

de Vereadores de Santa Maria, para debater políticas públicas da saúde da mulher e garantias de atendimento humanizado. O

proponente é o deputado Valdeci Oliveira (PT). 



A Comissão de Economia, Desenvolvimento Sustentável e do Turismo, presidida pelo deputado Adilson Troca (PSDB), realiza

audiência pública às 19h, em Santana do Livramento, para tratar do Decreto 53.304/2016 e Portarias 66 e 146, referentes aos

açougues e fiambrerias. O debate foi proposto pelo deputado Nelsinho Metalúrgico (PT). 

A Comissão Especial de Revisão Legal, presidida pelo deputado Marcel van Hattem (PP), realiza audiência pública às 19h30, no

auditório do Prédio Multicolor (Subsolo) do Câmpus II da Universidade Feevale, Novo Hamburgo. O objetivo é identificar e discutir

soluções para os entraves legais decorrentes da legislação extensa e intrusiva que atrapalha e burocratiza a vida do cidadão e do

empreendedor gaúcho. 

A Subcomissão das Agroindústrias Familiares, vinculada à Comissão de Agricultura, Pecuária e Cooperativismo e relatada pelo

deputado Elton Weber (PSB), reúne-se às 14h, em Santo Antônio das Missões. 

Fórum Democrático 

A Assembleia Legislativa, por meio do Fórum Democrático de Desenvolvimento Regional, promove o seminário "A Educação no

Desenvolvimento Regional, às 14h, em Santana do Livramento. 

Exposições 

A Sala JB Scalco da do Solar dos Câmara da ALRS recebe a exposição fotográfica "Guaíba, uma Cidade Poética", de Maris Strege.

As imagens, acompanhadas por versos do poeta Mário Terres, apresentam um olhar sobre a cidade e podem ser apreciadas até 31 de

outubro, de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 18h30, com entrada franca. 

O espaço de exposições situado em frente ao Recanto Gaúcho, no hall de entrada do Palácio Farroupilha, abriga exposição

fotográfica sobre os 34 anos de fundação da Associação dos Funcionários Inativos da Assembleia Legislativa (AFIAL). 

Outubro Rosa 

De 16 a 27 de outubro, a Assembleia Legislativa está arrecadando lenços para mulheres com câncer de mama, dentro da

programação do Outubro Rosa. Caixas da campanha "Doe Lenços" foram colocadas na entrada do Palácio Farroupilha. A entrega

das peças arrecadadas às entidades parceiras será nos dias 30 e 31 de outubro. 

Prêmios 

Estão abertas, de 25 de setembro a 30 de outubro, as inscrições para o Prêmio Zumbi dos Palmares. A distinção é concedida,

anualmente, a entidades e ou personalidades que atuam em prol da valorização e do desenvolvimento da comunidade negra nas áreas

cultural, política, social, esportiva e religiosa. O regulamento pode ser conferido no link

http://www2.al.rs.gov.br/premios/ZumbidosPalmares/tabid/6435/Default.aspx.
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Proposta homenageia ex-vereador Jaques Machado
http://www.camarapoa.rs.gov.br/noticias/proposta-homenageia-ex-vereador-jaques-machado

Está em tramitação, na Câmara Municipal de Porto Alegre, projeto de lei que denomina Avenida Jaques Machado o logradouro não

cadastrado conhecido como Avenida I - Parque Industrial Benopolis, no Bairro Humaitá. A proposta é de autoria do vereador Mauro

Zacher (PDT). "Jacão foi um homem que circulou na periferia e na alta sociedade com a mesma simplicidade, tanto comia em uma

lata de goiabada quanto bebia em um cálice de cristal. Ele não tinha preconceitos nem discriminações. Jacão era povo sempre",

lembra o vereador. 

Jaques Machado, popularmente conhecido como Jacão, nasceu em 9 de setembro de 1942 e foi criado na região do 4° Distrito de

Porto Alegre. Tendo cursado economia na Universidade do Vale do Rio dos Sinos (Unisinos), foi dono de uma empresa de

transportes - Transpenz. Durante sua vida, foi um grande admirador e participante de corridas de cavalos. 

Sua grande paixão era o Carnaval de Porto Alegre, criando, em 1975, a escola de samba Império da Zona Norte, da qual foi



presidente de honra até o fim de sua vida. Em 2006, foi o tema do samba-enredo da escola. 

Sua vida pública teve continuidade na política. Inicialmente, foi partidário do Partido Democrático Social (PDS) e, mais tarde, do

Partido Democrático Trabalhista (PDT), pelo qual exerceu dois mandatos como vereador na Câmara Municipal de Porto Alegre. Foi,

ainda, presidente da Associação dos Amigos do 4º Distrito. 

Texto: Adriana Figueiredo (estagiária de jornalismo) 

Edição: Carlos Scomazzon (reg. prof. 7400)
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Feevale abre espaço para redação publicitária criativa em curso
http://www.coletiva.net/publicidade/feevale-abre-espaco-para-redacao-publicitaria-criativa-em-curso,230781.jhtml

Workshop será realizado no próximo mês no campus II da instituição

Reprodução

A Feevale oferecerá, no próximo mês, o curso 'Redação Publicitária Criativa: uma mãozinha para dar os primeiros passos', no qual

os participantes aprenderão conceitos e estratégias da área a partir de apresentação de cases e realização de exercícios práticos. A

atividade acontecerá nos sábados dos dias 4 e 11 de novembro no campus II da instituição (ERS-239, 2755), em Novo Hamburgo.

A publicitária graduada pela Unisinos Carla Vanelise Kohlrausch e a mestre em Design pela mesma entidade Taís Vieira Pereira

conduzirão a capacitação. A iniciativa voltada a estudantes, profissionais e interessados nas áreas de Design, Jornalismo, Publicidade

e Propaganda e Relações Públicas, está com inscrições abertas pelo link ou no setor de atendimento da universidade dos campi I e II.

Mais informações podem ser obtidas pelo telefone (51) 3586.8822 ou no mesmo site da inscrição. 
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Mostratec apresenta ideias que são capazes de transformar a
sociedade
http://www.correiogravatai.com.br/_conteudo/2017/10/noticias/regiao/2190873-mostratec-apresenta-ideias-que-sao-capazes-de-transformar-a-socied

ade.html

Iniciativas de sustentabilidade, inovação e inclusão digital não faltam entre os mais de 700 trabalhos de várias partes do Brasil e do

mundo, apresentados nesta 32ª Mostratec - a maior feira jovem de ciência e tecnologia da América Latina. Hoje é o último dia para

conferir os projetos dos níveis infantil, fundamental e médio, das 13h30 às 21 horas, nos pavilhões da Fenac. 

Entre os trabalhos finalistas, está o hidrômetro digital, desenvolvido pelas alunas do 2º ano do ensino médio do Colégio Luterano

Arthur Konrath de Estância Velha, Eduarda Monteiro, 17 anos, Heloísa Steurnagel, 16, e Hellen Scherer, 16. Orientadas pelo

professor de física Jair Carlos Müller, 39, as estudantes criaram um sistema digital que verifica o fluxo de água, buscando a

comprovação real do consumo, tendo em vista que hoje os hidrômetros analógicos contam o ar em conjunto com a água. 

Consumo 

 

"O hidrômetro digital vai contar só a água que realmente é consumida pela população. Hoje, entre 20 e 25% do valor da conta é ar, e

as pessoas não sabem." O projeto já foi premiado com primeiro lugar nas feiras dos colégios Sinodal e IENH e na Mostraclack, onde

recebeu credencial para a Mostratec. 

Para Heloísa, a feira é uma ótima oportunidade de intercâmbio cultural e está sendo uma experiência única. "Desde a primeira feira

que participamos até agora já amadurecemos muito", pontua. Os vencedores da Mostratec Junior serão conhecidos já nesta



quinta-feira, às 20 horas, no Centro de Eventos da Fenac, enquanto a cerimônia de premiação geral da mostra ocorre amanhã, no

Teatro da Feevale, também às 20 horas. 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Alunos da Fundação Liberato Mateus Stein e William Pilger Controle para evitar o desperdício 

 

 

Medir o sistema de vazão de água em apartamentos, de forma individualizada é a proposta dos alunos da Fundação Liberato Mateus

Stein, 18, e William Pilger, 19. "Nosso projeto pretende viabilizar a medição de uma forma eficiente, que não faça nenhuma

alteração na instalação hidráulica e predial e que seja de baixo custo", explica Mateus. Segundo os autores do projeto, hoje existe um

grande desperdício de água, que acontece por causa da falta de medição do consumo individualizado, principalmente nos

condomínios. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes de Estância Velha Ketllyn Bueno e Cassia Eduarda Gottschalk Energia limpa 

 

Gerar energia limpa. Esse é o intuito do Pegy - projeto criado pelas estudantes de Estância Velha Ketllyn Bueno e Cassia Eduarda

Gottschalk, de 15 anos. Por meio de uma placa de peltier, que possui semicondutores, é possível transformar energia térmica em

elétrica. "É gerador de energia a partir do calor. Um princípio que pode ser utilizado tanto em um ferro de passar quanto por uma

dona de casa", pontua Cassia. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudante do Instituto Federal de Mato Grosso Willyãn Araújo Controle de pragas 

 

O estudante do Instituto Federal de Mato Grosso Willyãn Araújo, 17 anos, projetou um veículo que se locomove por baixo da

lavoura, transmitindo um vídeo em tempo real e alta definição. "Com essa imagem o técnico pode analisar quais pragas e doenças

estão atacando sua lavoura, sem precisar ir até o local", conta, ao lado da professora Gislane Maia. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes Lucas Kley e Roberta Davila Pensando nos Pets 

 

Quem não gostaria de sair para viajar e deixar o pet em casa sem se preocupar se faltará água ou comida? O aplicativo Peopet

desenvolvido pelos estudantes Lucas Kley, 18, e Roberta Davila, 19, monitora remotamente a quantidade de ração e água que o pet

está ingerindo. "O dono pode controlar remotamente por meio do aplicativo", reforça Roberta. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes do curso técnico de mecânica da Escola Presidente Getúlio Vargas Michel Prestes e Wellington da Silva Água filtrada 



 

Os estudantes do curso técnico de mecânica da Escola Presidente Getúlio Vargas, de Santo Ângelo, Michel Prestes, 17 anos, e

Wellington da Silva, desenvolveram uma cisterna autossustentável, movido a placa solar, que filtra a água da chuva. "São três

processos purificação", explica Michel. Segundo Wellington, o projeto foi pensando devido a escassez de água. 

 

Reduzindo prejuízo aos agricultores 

Ajudar agricultores a se prevenirem de prejuízos ocasionados por intempéries é o intuito de projeto dos alunos Gustavo Ludtke, 18, e

Carlos Eduardo Bastos, 19, do Técnico em Eletrônica do Ifsul Pelotas. Eles criaram uma estufa que, por um dispositivo eletrônico,

propicia as condições climáticas ideais para o cultivo, garantindo maior qualidade na produção. Segundo Gustavo, a estufa é

dividida em duas etapas. "A primeira é a etapa de análise, através de sensoriação, onde é analisado climaticamente tudo o que

acontece na estufa e, após isso, a etapa de controle, em que o usuário pode selecionar manualmente os dados que ele deseja e a estufa

controla automaticamente os dados", diz. 

Inclusão digital com preço acessível 

Atualmente, a tecnologia está acessível para quase todas as pessoas. Aqueles que possuem deficiência, porém, sofrem com a falta de

inclusão digital. Por isso, o estudante de Alvorada Carlos Oliveira, 18 anos, criou um dispositivo que simula mouse e teclado para

pessoas tetraplégicas. "Por meio de uma tiara e um sensor óptico reflexivo colocado na cabeça da pessoa, é possível que ela acesse o

computador. Existe uma luz de LED que, conforme o usuário mexe a cabeça, faz a leitura do teclado", explica. Para o jovem, essa é

uma forma de inclusão digital. "Esse dispositivo, feito de MDF, funciona em qualquer computador, por um preço acessível."
 

26/10/2017 | Donna | revistadonna.clicrbs.com.br | Geral

C.Mindov, ousadia que apaixona
http://revistadonna.clicrbs.com.br/noticia/c-mindov-ousadia-que-apaixona/

Camila Mindov - que desfila seus looks nesta sexta-feira, às 18h, no Donna Week Iguatemi - elegeu um elemento convencional

como essência de sua marca, o couro, mas foge totalmente a tradições na forma como trabalha com essa matéria-prima ancestral. 

 

Camila é abusada na sua C.Mindov. Sim. Ela torna o couro fantástico. Tem um gosto apurado pelo minimalismo. Ensaia geometrias

com precisão. Apresenta o simples com requinte singular. Suas peças primam por algo que vai além de tendências e que transita por

todos os estilos: a elegância. E o melhor: são ousadas - e te conquistam exatamente por ser reflexo certeiro do desejo de moda

contemporâneo. 

 

Porque a gente ama 

Porque a C. Mindov é única. Sua roupa de couro faz brilhar os olhinhos fashionistas. Quando a peça é mais tradicional, a cor e os

detalhes surpreendem. Quando a peça é fora do padrão, tom, efeitos e material a tornam mais comportada. E assim, nesse delicioso

contraste preciso, Camila vai nos conquistando a cada temporada desde 2010, quando criou o selo - que se aprimora a cada estação. 

 

Algumas peças da marca são do tipo tem que ter do closet e surgem em novas versões a cada coleção, como o macacão ou os

vestidos mídi. A estilista, formada em Design de Moda e Tecnologia na Feevale, tem isso como uma das marcas registradas da



C.Mindov: criar desejos atemporais. 

 

O que só a marca tem 

Bastante ousada, a C.Mindov traz estampas, recortes e misturas de cores inusitadas. O efeito zigue-zague em pele, proposto muito

antes de virar tendência mundial e que depois se estendeu também ao couro, é um dos exemplos dessa transgressão sofisticada que o

selo pratica tão bem, assim como detalhes, aplicações e padronagens totalmente pop. As calças de modelagens esportivas, os

famosos macacões (inclusive em versão jardineira) e o jeito todo especial de misturar as próprias criações é muito C.Mindov. 

 

Dicas de estilo com C.Mindov 

Misture os vestidos mais tradicionais da marca, como o chemisier, com peças casuais, usando o modelo sobre camisetas ou camisas.

Aposte nas jaquetas de inspiração esportiva junto a calças de alfaiataria. Use os macações com jeans. 

Como comprar 

A marca vende nas principais multimarcas do país em 13 estados (Magrella, Mares, Lallume, Emporium, Lolitha, Gaoli, Mammoth,

Bossa, Arts Casarão, Amis Multibrand, entre outras). Também está no Gallerist e Shop2gether. 

Nas redes 

No instagram: @cmindov 

No face: /cmindov 

Leia mais 

:: Profissional, fashion, elegante: 3 formas de usar calça amarela 

:: Saia branca: 3 looks para combinar com essa peça superversátil 

:: Como se usa jaqueta jeans bordada: 3 ideias de looks completos
 

26/10/2017 | GZH | gauchazh.clicrbs.com.br | Geral

Em meio a polêmica sobre homenagear líder comunista, Memorial
Luiz Carlos Prestes será inaugurado na sexta-feira
https://gauchazh.clicrbs.com.br/porto-alegre/noticia/2017/10/em-meio-a-polemica-sobre-homenagear-lider-comunista-memorial-luiz-carlos-prestes-ser

a-inaugurado-na-sexta-feira-cj98zkv3b00c801lc3fdw88n7.html

Prédio projetado por Oscar Niemeyer na orla do Guaíba abrigará o centro cultural

Construção fica na Avenida Edvaldo Pereira Paiva Fernando Gomes / Agencia RBS 

Duas décadas depois de receber um terreno da prefeitura para sua instalação, começa a funcionar nesta sexta-feira o Memorial a Luiz

Carlos Prestes. Desenhado por Oscar Niemeyer, o centro cultural junto ao Guaíba entrou na rota de polarização do debate político de

Porto Alegre: no domingo passado, integrantes do Movimento Brasil Livre (MBL) organizaram um protesto em frente ao prédio e,

na quarta-feira, a Câmara Municipal se dividiu a respeito de um projeto do vereador Wambert Di Lorenzo (Pros) que pretendia

mudar a destinação do imóvel - a matéria acabou rejeitada por 19 votos a 13.  

Apesar de o político comunista e líder da Coluna Prestes nunca ter sido unanimidade, o debate acalorado em torno da primeira obra

de Niemeyer na Capital é relativamente recente. Quase três décadas atrás, quando foi aprovada pelos vereadores, a doação de um



terreno para prestar láureas ao militar e político gaúcho foi apenas um projeto como tantos outros votados na Capital. Em 2008,

quando o Executivo firmou acordo com a Federação Gaúcha de Futebol (FGF) para custear a construção do prédio, tampouco o

assunto causou comoção: não se ouviu ruído sobre a decisão dos parlamentares de cederem parte do terreno à FGF como

contrapartida para o prédio sair do papel. Sobre o memorial 

 

 Veja como é o prédio projetado por Niemeyer em homenagem a Prestes 

 Paulo Germano: como será a inauguração do Memorial Luiz Carlos Prestes 

 Câmara rejeita projeto para impedir homenagem a Prestes na orla do Guaíba 

 Em galeria de fotos, conheça o Memorial Luiz Carlos Prestes 

 

- Quando o Prestes faleceu (em 1990), fui procurado por um grupo que tinha a ideia de homenageá-lo. Considerei justa a

reivindicação e fiz o projeto. Na época houve votos contrários, senão me engano, de uma bancada só. Mas se fazia política de uma

maneira mais civilizada. Hoje, estamos em um contexto de ódio e controle. Existe essa direita raivosa representada por esse MBL e

outros grupelhos que se dizem democratas, mas não respeitam quem pensa diferente - conta o ex-vereador Vieira da Cunha, autor do

projeto. 

À época da aprovação da lei que destinou o terreno à homenagem, o então parlamentar do PDT foi ao encontro de Niemeyer, amigo

de Prestes, e pediu um projeto para o Memorial. Foi prontamente atendido: Niemeyer não apenas elaborou o projeto da área de 700

metros quadrados, marcado pelas curvas que fizeram a fama de várias de suas obras, como doou o documento à Capital. 

As primeiras manifestações contrárias ocorreram em 2014, quando, em frente ao prédio já concluído, um grupo organizou um

protesto contra o comunismo, fixando cartazes e faixas que pediam a derrubada da construção. A questão voltou à pauta neste ano,

quando foi divulgada a data de inauguração do memorial, que abrigará um museu que conta a trajetória de Prestes, nascido em Porto

Alegre, e um ambiente para exposições itinerantes. Além de uma série de postagens na página do MBL criticando a iniciativa e

convocando para o ato do último domingo, que reuniu algumas dezenas na frente do memorial, o vereador Wambert Di Lorenzo

enviou à Câmara um projeto que propunha um novo destino ao imóvel, tornando-o sede do Museu do Povo Negro - proposta que foi

rejeitada pelos vereadores. Apesar da derrota, Wambert acredita que o assunto voltou à tona porque a Câmara Municipal está

promovendo debates ideológicos mais elevados e analisando as pautas de forma mais plural. 

- O Prestes é um assassino, um traidor, um homem que entrou em conluio com a força estrangeira contra o Brasil. Não há atitude

cívica que autorize moralmente esse homem a ser homenageado. Isso autorizaria os nazistas, que mataram um terço do que os

comunistas mataram, a ter um monumento em Porto Alegre. É um acinte - argumenta o parlamentar. 

O contexto político em que se deu a aprovação da homenagem a Luiz Carlos Prestes, que aderiu à ideologia comunista após o exílio

na Bolívia, no fim da década de 1920, de fato, era diferente do atual. O projeto de Vieira da Cunha foi aprovado durante a gestão do

petista Olívio Dutra, em uma época em que a esquerda prosperava em Porto Alegre, e sempre foi visto com entusiasmo pelos

políticos do PDT, partido do qual Prestes foi presidente de honra. Apesar disso, na visão da direção do Memorial, a rejeição de parte

da população se deve à movimentação de grupos específicos, com inclinações "nazifascistas".  

- Já não é nem a questão ideológica: o que a gente vê é uma absurda negação e distorção da história. Mas não temos nenhuma

preocupação com os inimigos da cultura, inimigos do humanismo. Isso não haverá no museu, que será uma casa viva e livre. Nossa

briga com eles é intelectual - disse o diretor do memorial, Jorge Garcia. 

Se para alguns dos críticos de Prestes a ideia de homenagear o comunista gaúcho parece absurda, estudiosos de história e política

nacional acreditam que há espaço para um memorial desse tipo na Capital. Segundo eles, apesar da atuação controversa - há relatos

de violência em lugares por onde passou a Coluna Prestes, e a adesão do político à ideologia comunista não foi vista com bons olhos

por alguns setores da sociedade -, o porto-alegrense teve papel importante como contestador da estrutura política vigente à época da

primeira república.  

- Naquele momento, ele não era um comunista. Era um militar com ideias próprios, um crítico. Tem uma importância como um

contestador da estrutura política do Brasil daquela época, e encontrou canais pelos quais ele se rebelou contra isso. Depois do exílio

da Bolívia é que ele opta pelo comunismo, divergindo do movimento, que se encaminhou para a revolução de 1930 - explica a



professora do programa de pós-graduação em História da Unisinos Eloisa Capovilla.  

Para o professor do departamento de Ciência Política da UFRGS Luís Gustavo Grohmann, as manifestações contrárias ao memorial

não mostram respaldo na história. Ele acredita que os grupos que criticam o monumento querem apenas "chamar a atenção para si".  

- Não há mérito nessa discussão. Até se pode fazer uma crítica ao posicionamento, mas o que está sendo feito é propaganda

ideológica - avalia. A programação de abertura 

Sexta-feira 

 19h 

 Palestra do cineasta Silvio Tendler 

Sábado 

 14h 

 Programação de debates, música ao vivo e discursos de lideranças políticas e intelectuais de esquerda de diferentes países da

América Latina 

19h 

 Evento oficial de abertura. A solenidade deve contar com a participação de autoridades. Convidados pela organização do evento, o

prefeito Nelson Marchezan e o governador José Ivo Sartori não haviam confirmado presença até a publicação da reportagem.
 

26/10/2017 | Jornal do Oeste | jornaldooeste.com.br | Geral

Incubadora do Oeste recebe certificação em práticas
empreendedoras no Rio de Janeiro
http://www.jornaldooeste.com.br/noticia/incubadora-do-oeste-recebe-certificacao-em-praticas-empreendedoras-no-rio-de-janeiro

O reconhecimento se deu na solenidade de abertura da 27ª Conferência da Anprotec, no Rio de Janeiro (Foto: Divulgação) 

A Incubadora Santos Dumont, sediada no Parque Tecnológico de Itaipu (PTI), e com filial no município de Marechal Cândido

Rondon, foi certificada na segunda-feira (23) pelo Centro de Referência para Apoio a Novos Empreendimentos (Cerne). O

reconhecimento se deu na solenidade de abertura da 27ª Conferência da Associação Nacional de Entidades Promotoras de

Empreendimentos Inovadores (Anprotec), no Rio de Janeiro (RJ). 

Junto com a Santos Dumont, receberam o certificado a Unitec - Unisinos, de São Leopoldo (RS); o Parque de Desenvolvimento

Tecnológico (Padetec), Fortaleza (CE); a Incubadora Tecnológica e do Agronegócio de Mossoró (IAGRAM), Mossoró (RN), e a

Supera Incubadora de Empresas de Base Tecnológica de Ribeirão Preto, Ribeirão Preto (SP. 

A Incubadora Santos Dumont alcançou o nível Cerne 1 de maturidade e, conforme o analista de Negócios do PTI, Gideão Matinc

Claro, para obter a certificação é necessária a comprovação de diversas atividades de fomento à empreendimentos inovadores. 

  EXPANSÃO 

A expansão da própria incubadora, caso da filial em Marechal Cândido Rondon, em parceria com a administração municipal e

Associação das Empresas de Tecnologia da Informação e Comunicação do Oeste do Paraná (Iguassu-IT), foi um dos quesitos

levados em consideração para o reconhecimento pelo Cerne, segundo Matinc Claro. 

Para o Oeste do Paraná este processo é importante para o suporte às atividades empreendedores e de alta performance, conforme o

presidente da Iguassu-IT Roberto Carpes. "Com certeza este é um passo importante rumo ao desenvolvimento integrado da região

oeste do Paraná e seus empreendimentos", avalia. 



Conforme Gideão Matinc, com previsão para inaugurar a sede própria da filial em Marechal Cândido Rondon até o final de 2017,

para 2018 já há projeto encaminhado para incubação de novas empresas. 

  CERNE 

O processo de implantação do Cerne vem sendo desenvolvido pela Anprotec e pelo Sebrae desde 2008, ano em que foi realizado o

primeiro workshop sobre o modelo de gestão. O modelo determina boas práticas a serem adotadas em diversos processos-chave, que

estão associados a níveis de maturidade (Cerne 1, Cerne 2, Cerne 3 e Cerne 4). Cada nível de maturidade representa um passo da

incubadora em direção à melhoria contínua.
 

26/10/2017 | Jornal NH | jornalnh.com.br | Geral

Mutirão do Sine oferece mais de 500 vagas de emprego na região
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/10/noticias/regiao/2190787-mutirao-do-sine-oferece-mais-de-500-vagas-de-emprego-na-regiao.html

Para quem ainda está em busca de um trabalho, a sexta-feira (27) será dia de acordar cedo e correr atrás de uma das mais de 500

vagas de empregos que serão disponibilizadas na região. Nesta sexta-feira, a Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS),

com o apoio de parceiros, promove a quarta edição do EmpregarRS. Na região, a atividade ocorre nos municípios de Campo Bom,

Capela de Santana, Montenegro, Novo Hamburgo, Osório, Rolante, Santo Antônio da Patrulha, São Leopoldo, Taquara, Tramandaí

e Três Coroas. 

 Confira as 239 vagas de emprego abertas na AME 

 

 

Conforme a FGTAS, em todo o Estado a ação vai mobilizar 71 agências e visa promover a inserção de trabalhadores, além de

oferecer atividades de orientação profissional e de empreendedorismo. A meta é captar mais de quatro mil vagas de emprego e

atender a 20 mil trabalhadores em todo o Rio Grande do Sul. O EmpregarRS começa às 9 horas e segue até 16 horas, com

distribuição de senhas conforme ordem de chegada em todas as unidades. O trabalhador deve levar a carteira de trabalho. 

200 vagas 

 

Em Novo Hamburgo, conforme a coordenadora do Sine, Andréia Huhnfleisch, sete empresas confirmaram presença, número que

pode aumentar até sexta-feira. De acordo com ela, serão realizadas entrevistas no local. Ao todo, no Sine hamburguense, estarão

disponíveis cerca de 200 oportunidades de trabalho. No entanto, há ofertas de vagas de outras cidades como Estância Velha, Esteio,

São Leopoldo e Campo Bom. Além da captação de vagas, será realizada pela manhã uma oficina, coordenada pela Universidade

Feevale, com dicas de como elaborar currículo e se portar em entrevistas de emprego. 

Oportunidade 

Em Campo Bom, o Empregar RS conta com o apoio da prefeitura que, segundo a assessoria de imprensa, garantiu a participação de

dez empresas que ofertarão um mínimo de 57 vagas para colocação imediata. Também existe a possibilidade de inscrição no

cadastro reserva e no banco de currículos do Sine. A ação, que deve mobilizar quem está em busca de uma colocação no mercado de

trabalho, acontece na agência do Sine, no Espaço Cidadão/Cidadania (Avenida dos Estados, 902, telefone 3597-1750), das 8 às 13

horas. Para participar, o candidato deverá ter cadastro prévio no Sine. 

FIQUE POR DENTRO 

Para concorrer a uma das vagas, é preciso levar carteira de trabalho. É importante também levar um currículo, pois haverá

representantes das empresas no local, captando recursos humanos para novas oportunidades. Na sexta-feira, as agências do Sine não



prestarão o serviço de seguro-desemprego e confecção de carteira de trabalho. O sistema estará disponível apenas para

intermediação de novas vagas de trabalho. 

 

 Flow Light 

 Infogram
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Mostratec apresenta ideias que são capazes de transformar a
sociedade
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/10/noticias/regiao/2190870-mostratec-apresenta-ideias-que-sao-capazes-de-transformar-a-sociedade.htm

l

Iniciativas de sustentabilidade, inovação e inclusão digital não faltam entre os mais de 700 trabalhos de várias partes do Brasil e do

mundo, apresentados nesta 32ª Mostratec - a maior feira jovem de ciência e tecnologia da América Latina. Hoje é o último dia para

conferir os projetos dos níveis infantil, fundamental e médio, das 13h30 às 21 horas, nos pavilhões da Fenac. 

Entre os trabalhos finalistas, está o hidrômetro digital, desenvolvido pelas alunas do 2º ano do ensino médio do Colégio Luterano

Arthur Konrath de Estância Velha, Eduarda Monteiro, 17 anos, Heloísa Steurnagel, 16, e Hellen Scherer, 16. Orientadas pelo

professor de física Jair Carlos Müller, 39, as estudantes criaram um sistema digital que verifica o fluxo de água, buscando a

comprovação real do consumo, tendo em vista que hoje os hidrômetros analógicos contam o ar em conjunto com a água. 

Consumo 

 

"O hidrômetro digital vai contar só a água que realmente é consumida pela população. Hoje, entre 20 e 25% do valor da conta é ar, e

as pessoas não sabem." O projeto já foi premiado com primeiro lugar nas feiras dos colégios Sinodal e IENH e na Mostraclack, onde

recebeu credencial para a Mostratec. 

Para Heloísa, a feira é uma ótima oportunidade de intercâmbio cultural e está sendo uma experiência única. "Desde a primeira feira

que participamos até agora já amadurecemos muito", pontua. Os vencedores da Mostratec Junior serão conhecidos já nesta

quinta-feira, às 20 horas, no Centro de Eventos da Fenac, enquanto a cerimônia de premiação geral da mostra ocorre amanhã, no

Teatro da Feevale, também às 20 horas. 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Alunos da Fundação Liberato Mateus Stein e William Pilger Controle para evitar o desperdício 

 

 

Medir o sistema de vazão de água em apartamentos, de forma individualizada é a proposta dos alunos da Fundação Liberato Mateus

Stein, 18, e William Pilger, 19. "Nosso projeto pretende viabilizar a medição de uma forma eficiente, que não faça nenhuma

alteração na instalação hidráulica e predial e que seja de baixo custo", explica Mateus. Segundo os autores do projeto, hoje existe um

grande desperdício de água, que acontece por causa da falta de medição do consumo individualizado, principalmente nos

condomínios. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes de Estância Velha Ketllyn Bueno e Cassia Eduarda Gottschalk Energia limpa 



 

Gerar energia limpa. Esse é o intuito do Pegy - projeto criado pelas estudantes de Estância Velha Ketllyn Bueno e Cassia Eduarda

Gottschalk, de 15 anos. Por meio de uma placa de peltier, que possui semicondutores, é possível transformar energia térmica em

elétrica. "É gerador de energia a partir do calor. Um princípio que pode ser utilizado tanto em um ferro de passar quanto por uma

dona de casa", pontua Cassia. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudante do Instituto Federal de Mato Grosso Willyãn Araújo Controle de pragas 

 

O estudante do Instituto Federal de Mato Grosso Willyãn Araújo, 17 anos, projetou um veículo que se locomove por baixo da

lavoura, transmitindo um vídeo em tempo real e alta definição. "Com essa imagem o técnico pode analisar quais pragas e doenças

estão atacando sua lavoura, sem precisar ir até o local", conta, ao lado da professora Gislane Maia. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes Lucas Kley e Roberta Davila Pensando nos Pets 

 

Quem não gostaria de sair para viajar e deixar o pet em casa sem se preocupar se faltará água ou comida? O aplicativo Peopet

desenvolvido pelos estudantes Lucas Kley, 18, e Roberta Davila, 19, monitora remotamente a quantidade de ração e água que o pet

está ingerindo. "O dono pode controlar remotamente por meio do aplicativo", reforça Roberta. 

 

 Bruna Mattana/GES-Especial 

 Estudantes do curso técnico de mecânica da Escola Presidente Getúlio Vargas Michel Prestes e Wellington da Silva Água filtrada 

 

Os estudantes do curso técnico de mecânica da Escola Presidente Getúlio Vargas, de Santo Ângelo, Michel Prestes, 17 anos, e

Wellington da Silva, desenvolveram uma cisterna autossustentável, movido a placa solar, que filtra a água da chuva. "São três

processos purificação", explica Michel. Segundo Wellington, o projeto foi pensando devido a escassez de água. 

 

Reduzindo prejuízo aos agricultores 

Ajudar agricultores a se prevenirem de prejuízos ocasionados por intempéries é o intuito de projeto dos alunos Gustavo Ludtke, 18, e

Carlos Eduardo Bastos, 19, do Técnico em Eletrônica do Ifsul Pelotas. Eles criaram uma estufa que, por um dispositivo eletrônico,

propicia as condições climáticas ideais para o cultivo, garantindo maior qualidade na produção. Segundo Gustavo, a estufa é

dividida em duas etapas. "A primeira é a etapa de análise, através de sensoriação, onde é analisado climaticamente tudo o que

acontece na estufa e, após isso, a etapa de controle, em que o usuário pode selecionar manualmente os dados que ele deseja e a estufa

controla automaticamente os dados", diz. 

Inclusão digital com preço acessível 



Atualmente, a tecnologia está acessível para quase todas as pessoas. Aqueles que possuem deficiência, porém, sofrem com a falta de

inclusão digital. Por isso, o estudante de Alvorada Carlos Oliveira, 18 anos, criou um dispositivo que simula mouse e teclado para

pessoas tetraplégicas. "Por meio de uma tiara e um sensor óptico reflexivo colocado na cabeça da pessoa, é possível que ela acesse o

computador. Existe uma luz de LED que, conforme o usuário mexe a cabeça, faz a leitura do teclado", explica. Para o jovem, essa é

uma forma de inclusão digital. "Esse dispositivo, feito de MDF, funciona em qualquer computador, por um preço acessível."
 

26/10/2017 | Jornal VS | jornalvs.com.br | Geral

Mutirão do Sine oferece mais de 500 vagas de emprego na região
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/10/noticias/regiao/2190795-mutirao-do-sine-oferece-mais-de-500-vagas-de-emprego-na-regiao.html

Para quem ainda está em busca de um trabalho, a sexta-feira (27) será dia de acordar cedo e correr atrás de uma das mais de 500

vagas de empregos que serão disponibilizadas na região. Nesta sexta-feira, a Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FGTAS),

com o apoio de parceiros, promove a quarta edição do EmpregarRS. Na região, a atividade ocorre nos municípios de Campo Bom,

Capela de Santana, Montenegro, Novo Hamburgo, Osório, Rolante, Santo Antônio da Patrulha, São Leopoldo, Taquara, Tramandaí

e Três Coroas. 

 Confira as 239 vagas de emprego abertas na AME 

 

 

Conforme a FGTAS, em todo o Estado a ação vai mobilizar 71 agências e visa promover a inserção de trabalhadores, além de

oferecer atividades de orientação profissional e de empreendedorismo. A meta é captar mais de quatro mil vagas de emprego e

atender a 20 mil trabalhadores em todo o Rio Grande do Sul. O EmpregarRS começa às 9 horas e segue até 16 horas, com

distribuição de senhas conforme ordem de chegada em todas as unidades. O trabalhador deve levar a carteira de trabalho. 

200 vagas 

 

Em Novo Hamburgo, conforme a coordenadora do Sine, Andréia Huhnfleisch, sete empresas confirmaram presença, número que

pode aumentar até sexta-feira. De acordo com ela, serão realizadas entrevistas no local. Ao todo, no Sine hamburguense, estarão

disponíveis cerca de 200 oportunidades de trabalho. No entanto, há ofertas de vagas de outras cidades como Estância Velha, Esteio,

São Leopoldo e Campo Bom. Além da captação de vagas, será realizada pela manhã uma oficina, coordenada pela Universidade

Feevale, com dicas de como elaborar currículo e se portar em entrevistas de emprego. 

Oportunidade 

Em Campo Bom, o Empregar RS conta com o apoio da prefeitura que, segundo a assessoria de imprensa, garantiu a participação de

dez empresas que ofertarão um mínimo de 57 vagas para colocação imediata. Também existe a possibilidade de inscrição no

cadastro reserva e no banco de currículos do Sine. A ação, que deve mobilizar quem está em busca de uma colocação no mercado de

trabalho, acontece na agência do Sine, no Espaço Cidadão/Cidadania (Avenida dos Estados, 902, telefone 3597-1750), das 8 às 13

horas. Para participar, o candidato deverá ter cadastro prévio no Sine. 

FIQUE POR DENTRO 

Para concorrer a uma das vagas, é preciso levar carteira de trabalho. É importante também levar um currículo, pois haverá

representantes das empresas no local, captando recursos humanos para novas oportunidades. Na sexta-feira, as agências do Sine não

prestarão o serviço de seguro-desemprego e confecção de carteira de trabalho. O sistema estará disponível apenas para

intermediação de novas vagas de trabalho. 



 

 Flow Light 

 Infogram
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Neste sábado ocorre a segunda edição do Piquenique Noturno
Unisinos
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/10/noticias/regiao/2190952-neste-sabado-ocorre-a-segunda-edicao-do-piquenique-noturno-unisinos.html

Gratuito, ao ar livre, com música, alimentação e bebidas variadas. A segunda edição do Piquenique Noturno Unisinos promete levar

centenas de pessoas até a Trupe dos Chefes, na Avenida Wilhelm Rotermund, 1.669, no Morro do Espelho, neste sábado (28), a

partir das 18 horas. O evento, que segue até às 22 horas, é pet friendly, ou seja, os mascotes das famílias são bem-vindos. A

atividade, promovida pelo Jornal VS, é realizada pelo Grupo Sinos, com apoio da Agrovale Pet Store e I Love Picnic. 

Conforme a proprietária da Trupe, a empresária Luciane Arndt, ano passado cerca de 1.500 pessoas circularam pelo espaço. Neste

ano, a expectativa é superar o número, ainda mais com a previsão de tempo firme para o sábado. "Queremos, mais uma vez,

proporcionar essa experiência ao ar livre, que não temos aqui em São Leopoldo. É um ambiente seguro, agradável, que recebe toda a

família, inclusive os animais de estimação. Todos são bem-vindos", afirma ela. 

Para os participantes da ação, terá música ao som de Miss Lola e a dupla Camila e Dionatã, além de muitas opções para comer e

beber. Luciane diz que a alimentação custará de R$ 8 a R$ 25 e as bebidas, de R$ 5 a R$ 12. "Teremos hambúrguer, espetinhos,

café, doces e risotos vegetariano e carne", detalha a empresária. Mini pastéis caseiros, cervejas artesanais, batatas fritas, anéis de

cebola também são opções de petiscos. 

Entre as novidades, o contêiner que é um bistrô. "Em 2016 tínhamos apenas os food trucks, agora este espaço com deck, toda área

tem paletes, com mesas espalhadas e também os visitantes podem trazer cangas, redes - há ganchos para isso -, além de duas que já

estão montadas no local."
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Estreia do DUO Ana Carolina Bueno e Norma Holtzer Rodrigues
será no Sargent Peppers
http://www.jornalnopalco.com.br/2017/10/26/estreia-do-duo-ana-carolina-bueno-e-norma-holtzer-rodrigues-sera-no-sargent-peppers/

O Show Mulheres em Harpa e Flauta é a estreia do DUO das gaúchas Ana Carolina Bueno (Flauta Transveal) e Norma Holtzer

Rodrigues (Harpa), no dia 21 de novembro, às 21h, no Sargent Peppers. Com uma carreira extensa no meio de Orquestras, elas

iniciam um trabalho camerístico, com uma sonoridade encantadora e a expressão feminina refletida em cada nota, acorde e

sentimento. Será uma noite de "encontros" no palco do Sargent Peppers: musical, de amizade, de gerações e de experiências de vida.

No repertório do DUO, Tom Jobim, Vinicius de Moraes, Pixinguinha, Edmundo Villani Cortês, Heitor Villa - Lobos, Pattapio Silva,

Érik Satie, Jaques Ibert.  O Show contará com a participação especial da cantora Tati Portella, ex vocalista da Banda Chimarruts. 

A Flautista Ana Carolina Bueno é Bacharel em Flauta Transversal, pela Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS) sob a

orientação do Prof. Dr. Leonardo Winter. Iniciou seus estudos musicais no Conservatório Pablo Komlós da OSPA sob a orientação

do Prof. Artur Elias Carneiro. Integrou a Orquestra Jovem da OSPA. Participa ativamente de grupos de música instrumental

brasileira, nativista, contemporânea, em gravações, concertos e shows. Atua como músico convidado em diversas Orquestras do

Estado do RS como: Orquestra Sinfônica de Porto Alegre (OSPA), Banda Municipal de Porto Alegre, Orquestra Unisinos Anchieta,

Orquestra de Sopros de Carlos Barbosa, Orquestra de Sopros de Garibaldi, Orquestra Sinfônica de Gramado, Orquestra de Violões



de Gramado, Orquestra Sinfônica da UCS entre outras. Dividiu o palco com diversos artistas do cenário musical regional e nacional

como: Ivan Lins, Leila Pinheiro, Zizi Possi, Luiza Possi, Fafá de Belém, Renato Borghetti, Cristiano Quevedo, Tati Portella.

Atualmente é Integrante da Orquestra Municipal de Caxias do Sul e da Orquestra de Sopros de Novo Hamburgo/RS como piccolista.

Tem se dedicado ao Ensino Flautístico para iniciantes  de todas as idades com aulas particulares. 

A Harpista Norma Holtzer Rodrigues é formada pela Escola de Artes da UFRGS na Classe de Piano. Começou seus estudos de

harpa com a Prof. Amalia Maresca em Montevideo/Uruguai. Contemplada com uma bolsa de estudos do governo da Alemanha,

cursou a Escola Superior de Música da Baviera. Integrou como músico convidado a Orquestra Sinfônica Mozarteum em Salzburgo,

Orquestra Filarmônica de Israel em sua turnê pelo Brasil. Integrou a Orquestra sinfônica do Estado de SP (OSESP) e a Orquestra

Sinfônica de Porto Alegre (OSPA). Tocou com todas as mais importantes Orquestras do Brasil, como integrante e solista. Dividiu o

palco com diversos artistas de renome nacional e internacional como Ray Conniff, Tony Bennett, Barry White, Vania Bastos,

Roberto Carlos, Julio Iglesias, Banda Titãs. 

SERVIÇO 

Show Mulheres em Harpa e Flauta - Duo Ana Carolina Bueno e Norma Holtzer Rodrigues 

Terça-feira, 21 de novembro, às 21h 

Sargent Peppers - Rua Quintino Bocaiúva, 256 - Telefone (51) 3331.3258 

Ingressos: R$ 25,00 antecipado na Livraria Bamboletras (Rua Lima e Silva, 776) | ?R$ 30,00 na hora 

  

Por: Andréa Ávila
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1° Encontro Gaúcho pelo Direito à Comunicação acontece em Porto
Alegre
http://www.osul.com.br/1-encontro-gaucho-pelo-direito-comunicacao-acontece-em-porto-alegre/

O Comitê Gaúcho do FNDC (Fórum Nacional pela Democratização da Comunicação), coordenado por CUT-RS, o Sindijors

(Sindicato dos Jornalistas Profissionais do RS) e o Sindsepe-RS (Sindicato dos Servidores Públicos do RS), realizarão nos dias 27 e

28 de outubro o 1º  EGDC (Encontro Gaúcho pelo Direito à Comunicação), com o apoio da Fabico (Faculdade de Biblioteconomia e

Comunicação) da UFRGS (Universidade Federal do Rio Grande do Sul). 

O evento é destinado ao movimento sindical, movimentos sociais e universidades, especialmente aos estudantes e professores de

comunicação. A programação estabelece depoimentos de violações à liberdade de expressão e painéis sobre o papel da mídia na

construção do golpe e as alternativas para a democratização da comunicação. 

O EGDC será realizado nas dependências da Fabico da UFRGS, na Avenida Ramiro Barcelos, 2705, no bairro Santana, em Porto

Alegre. O encontro conta também com o apoio de entidades sindicais, movimentos sociais e diretórios acadêmicos. 

O evento começa nesta sexta-feira (27), às 18h, se estende até as 21h30 e continua no sábado (28), das 9h30 às 18h. Estarão em

debate o papel da mídia na construção do golpe e as alternativas para a democratização da Comunicação. 

Haverá ainda quatro painéis temáticos, focados nos desafios da comunicação comunitária e alternativa; a mídia e a luta contra o

racismo e a discriminação de gênero; o monopólio da mídia e o ataque aos direitos trabalhistas e previdenciários; e o desmonte da

comunicação pública. 



Liberdade de expressão 

A programação estabelece também depoimentos de violações à liberdade de expressão, com o lançamento estadual do relatório

"Calar Jamais! - Um ano de denúncias contra violações à liberdade de expressão", marcando o primeiro ano da campanha "Calar

Jamais!" do FNDC. 

Ainda está prevista uma homenagem póstuma a Daniel Herz, jornalista, professor, mestre em Comunicação, diretor da Fenaj

(Federação Nacional dos Jornalistas) e autor do livro "A história secreta da Rede Globo",  falecido em 30 de maio de 2006, em Porto

Alegre. Ele foi fundador do FNDC e do Epcom (Instituto de Estudos e Pesquisas em Comunicação). 

Ao final, ocorrerá uma plenária estadual do FNDC para a aprovação de encaminhamentos e da Carta de Porto Alegre. 

O encontro que terá a participação da ex-presidente da Fenaj e secretária de Comunicação do FNDC, Beth Costa, conta também com

o apoio de entidades sindicais, movimentos sociais e diretórios acadêmicos. 

Como se inscrever 

As inscrições são gratuitas e podem ser feitas até o horário de credenciamento do evento. 

Programação 

Sexta - 27 de outubro 

17h - Início do credenciamento 

18h - Abertura: Comitê Gaúcho do FNDC e Fabico-Ufrgs 

18h30 - Depoimentos de violações à liberdade de expressão 

19h - Lançamento estadual do relatório "Calar Jamais! - Um ano de denúncias contra violações à liberdade de expressão", do FNDC 

19h15 às 21h30 - Painel: O papel da mídia na construção do golpe 

Christa Berger - professora da UFRGS 

Moisés Mendes - jornalista e escritor 

Benedito Tadeu César - cientista político e professor aposentado da UFRGS 

Pedrinho Guareschi - pesquisador, sociólogo e professor 

Sábado - 28 de outubro 

9h30 às 12h15 - Painel: Alternativas para a democratização da comunicação 

Elisabeth Costa - ex-presidente da Fenaj e secretária de Comunicação do FNDC 

Neusa Ribeiro - professora aposentada da Feevale 

Marco Aurélio Weissheimer - repórter do Sul21 

Pedro Osório - jornalista, ex-presidente da Fundação Piratini e professor da Unisinos 



12h15 - Homenagem a Daniel Herz 

14h às 16h - Painéis temáticos 

1. Desafios da comunicação comunitária e alternativa 

Ilza Girardi - professora e vice-diretora da Fabico da UFRGS 

Guilherme Fernandes de Oliveira - repórter da TVT 

Luís Eduardo Gomes - jornalista do Sul21 

Rosina Duarte - jornalista do jornal Boca de Rua 

  

2. A mídia e a luta contra o racismo e a discriminação de gênero 

Vera Daisy Barcellos - presidenta da Comissão Nacional de Ética da Fenaj 

Sandra de Deus - jornalista e professora da UFRGS 

Télia Negrão - jornalista e ex-coordenadora do Coletivo Feminino Plural 

  

3. O monopólio da mídia e o ataque aos direitos trabalhistas e previdenciários 

Claudir Nespolo - presidente da CUT-RS 

Igor Pereira - diretor da CTB-RS 

Antonio Carlos Porto Jr - advogado trabalhista 

  

4. O desmonte da comunicação pública 

Maria Helena Weber - professora da UFRGS 

Milton Simas Jr - presidente do Sindicato dos Jornalistas do RS 

Cristina Charão - jornalista da TVE 

16h - Plenária Estadual do FNDC 

18h - Encerramento 

Fonte: CUT-RS com Comitê Gaúcho do FNDC Deixe seu comentário: comunicaçãoencontroFNDC
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A relação da "Ética e Inovação Social" no Congrega Urcamp 2017
http://www.portaldoalegrete.com.br/2017/10/27/relacao-da-etica-e-inovacao-social-no-congrega-urcamp-2017/

Professor da Universidade Feevale destacou que é preciso retomar práticas de comunicação e vivência social. Compartilhe isso:
Relacionado Mostra Sesc de Cinema tem intensa programação em Alegrete Palestra: LIDERE A SI MESMO com o palestrante
Jader Denicol

A noite de quarta-feira, 25, foi marcada pela conferência da temática do Congrega Urcamp 2017. Com o enfoque em "Ética e

Inovação Social", o doutor em Educação e docente da Universidade Feevale, Gabriel Grabowski discutiu com os professores,

acadêmicos e convidados as diferenças e os conceitos do tema.  Segundo o palestrante, a sociedade precisa entender a relação de

ética e inovação, pois há uma confusão e dificuldade no esclarecimento desse tema. "A ética é um conjunto de valores. Ela estuda o

comportamento da moral", disse. Gabriel apontou que, em razão da tecnologia, a sociedade está vivendo isoladamente, mais

igualitária. "Para termos inovação é preciso retomar a vida juntos. Retomar práticas de comunicação e vivência social, pois estamos

perdendo na modernidade", comentou. O docente frisou, em sua palestra, que a comunidade precisa tomar consciência e evidenciar

práticas e buscar a relação direta, presencial com a sociedade. A instituição de ensino, de acordo com ele, pode contribuir com as

relações sociais, por meio de projetos de ações e de extensão nas comunidades. "Um processo social, de coletividade, envolvendo

professores, pesquisadores para aprender. Não aprendemos sozinho". Grabowski enfatizou, também, que "só serei ético se o outro

reconhecer isso. A ética é a concepção de valores e a moral é a prática". Por fim, ele acrescentou que o ensino brasileiro, nas

instituições, é visto apenas como "ensino" e não como pesquisa, inovação e tecnologia. Na oportunidade foi explanado o projeto

"Profissão Catador", realizado pela Universidade de Cruz Alta (Unicruz). A presidente da Fundação Unicruz, Enedina Teixeira,

apresentou o trabalho que é desenvolvido com grupos de catadores da região há mais de 10 anos. Com o objetivo de geração de

trabalho e renda, o projeto conquistou bons resultados, elevando a renda per capita dos participantes em 208%. A presidente

detalhou o envolvimento da universidade no projeto, o qual atualmente conta com 12 cursos engajados no trabalho social. O catador

Tiago Dias, 26 anos, também explanou sobre o projeto e falou de sua experiência e o dia a dia na profissão. O jovem que é solteiro,

mas conta, também, com mais duas irmãs no projeto, se diz realizado com o trabalho. "Gosto muito e sou satisfeito em poder

contribuir com a comunidade", disse. Dias relatou como é feito o processo de material reciclado, os empreendimentos construídos e

reformados para desenvolver o trabalho, os controles de gastos e ganho para cada catador, além de comentar sobre as visitas que são

feitas em escolas, feiras, divulgando o projeto e educando crianças e adolescentes para um futuro melhor. O professor Gabriel

afirmou que o projeto da Unicruz é pura ética e inovação social. "A universidade não precisa dizer que é ética, mas os catadores,

eles, devem reconhecer isso da instituição, assim como os alunos de seus professores", completou. O projeto foi um dos vencedores,

em 2017, do "Prêmio Educação RS", realizado pelo Sindicato dos Professores do Ensino Privado do Rio Grande do Sul. Fonte:

www.urcamp.tche.br Escolha o idioma que deseja!
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Discursos políticos do ministro Oswaldo Aranha e a defesa do
Pan-Americanismo no período do ministério das Relações Exteriores
(1938-1944).
http://www.portaldoalegrete.com.br/2017/10/27/discursos-politicos-do-ministro-oswaldo-aranha-e-defesa-do-pan-americanismo-no-periodo-do-minister

io-das-relacoes-exteriores-1938-1944/

Discursos políticos do ministro Oswaldo Aranha e a defesa do Pan-americanismo no período do ministério das Relações Exteriores
(1938-1944). Compartilhe isso: Relacionado Mostra Sesc de Cinema tem intensa programação em Alegrete A relação da "Ética e
Inova

A ideia de escrever uma tese sobre o Ministro das Relações Exteriores Oswaldo Aranha, partiu quando era coordenador e professor

do Curso de História da URCAMP/Alegrete, e junto com os alunos e colegas do Curso montamos um projeto de inventário,

catalogação e levantamento de fontes da Biblioteca Particular de Oswaldo Aranha, que se encontra no Instituto Estadual de

Educação Oswaldo Aranha, totalizando   mais de onze mil volumes, entre livros e jornais. O contato com esse patrimônio cultural

despertou em mim o interesse para realizar um projeto de pesquisa. Então, busquei as fontes e a bibliografia que poderia dar suporte

a este estudo. Mantive contato com o Centro de Pesquisa e Documentação de História Contemporânea do Brasil (CPDOC), junto à

Escola de Ciências Sociais da Fundação Getúlio Vargas, no Rio de Janeiro, onde se colocaram à disposição de enviar e de indicar as

documentações necessárias ao estudo a ser desenvolvido. Destaquei, como relevante no trabalho, o mapeamento das ideias e das

questões sobre o pan-americanismo nos discursos, nas conferências e nos escritos do Ministro Oswaldo Aranha, no Ministério das

Relações Exteriores (1938-1944), além de identificar no discurso de Oswaldo Aranha o pensamento dos intelectuais e dos

personagens da política externa brasileira, como Rio Branco, Rui Barbosa e Joaquim Nabuco que, segundo ele próprio, inspiraram



na sua formação de política externa e na defesa do pan-americanismo. Do Barão do Rio Branco herdou a luta pelo Pan

Americanismo e as características pacifistas; de Rui Barbosa, a defesa por princípio de igualdade entre as nações e a defesa de maior

participação do continente americano nas decisões políticas internacionais: de Joaquim Nabuco, a tarefa de difundir o Pan

Americanismo como modelo a ser seguido pelo Brasil e pelos demais países do continente. Este estudo sobre os elementos

formadores do pensamento do Ministro Oswaldo Aranha é, ainda, limitado, como percebemos em suas biografias. Trabalhando os

discursos do Ministro Oswaldo Aranha, no Ministério das Relações Exteriores, percebi que eles eram mais ricos em informações do

que eu supunha. Além dos discursos de Oswaldo Aranha, resolvi utilizar outra fonte valiosa de pesquisa: os recortes de jornais da

época de Oswaldo Aranha. Ele colecionava tudo o que era publicado a seu respeito na imprensa escrita nacional e internacional.

Esses recortes encontram-se no Museu Oswaldo Aranha, na cidade de Alegrete/RS. Estes documentos dizem muito sobre o

pensamento político do Ministro Oswaldo Aranha. Com essa ideia, procurei, na UNISINOS, o professor Cláudio Pereira Elmir,

quando, na oportunidade, expus a minha ideia de projeto e convidei-o para ser o meu orientador no doutorado, o que, prontamente,

foi aceito. Clique aqui para baixar a tese completa.           https://www.facebook.com/luizfelipe.schervenskipereira Escolha o idioma

que deseja!
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Mostra Sesc de Cinema tem intensa programação em Alegrete
http://www.portaldoalegrete.com.br/2017/10/27/mostra-sesc-de-cinema-tem-intensa-programacao-em-alegrete/

Entre os dias 11 e 18/11 serão realizadas oficinas, exibições fílmicas e debates em diversos pontos da cidade. 

No mês de novembro, a Mostra Sesc de Cinema chega a Alegrete com uma extensa programação: são mais de 10 encontros em

diversos pontos da cidade. As atividades são gratuitas e contemplam exibições fílmicas de obras brasileiras inscritas na Mostra Sesc,

debates sobre cinema com ministrantes de todo o estado e uma oficina de como analisar filmes, para a qual as inscrições gratuitas

devem ser feitas antecipadamente no Sesc (Andradas, 71). Confira a programação completa abaixo. Mais informações podem ser

obtidas pelo telefone (55) 3422-2129, no site www.sesc-rs.com.br/alegrete e na página www.facebook.com/sescalegreters.

A partir do edital lançado em 2016 para seleção de filmes nas modalidades curta e longa-metragem, a Mostra Sesc de Cinema espera

apresentar um panorama pra produção audiovisual atual nas cinco regiões do país e oferecer ao público acesso a conteúdos que

abordam um apanhado de temas que possibilitem discussões e reflexões e contribuam para o desenvolvimento coletivo e individual.

As obras apresentam diversas temáticas, versando sobre questões de gênero, sexualidade, afetividade, psique, problemas urbanos,

memórias, magia e infância, arte e seus processos.

Sobre o Arte Sesc – Cultura por toda parte – Criado pelo Sistema Fecomércio-RS em 2007, o programa reúne todas as atividades

culturais desenvolvidas pelo Sesc no Rio Grande do Sul, entre teatro, música, artes plásticas, literatura e cinema. Além de promover

uma intensa troca de experiências e ampliar o acesso à produção artística, o Arte Sesc busca ser reconhecido como promotor de

ações culturais no Estado, sendo elas não só apresentações artísticas, mas também de caráter formativo e educacional, orientadas por

três eixos: transversalidade, diversidade e acessibilidade.

Mostra Sesc de Cinema – Alegrete

 Dias: 11 a 18 de novembro

Entrada franca

11 de novembro (Sábado)

Homens e caranguejos + Ilha + Enzo + O estacionamento + Hotel cidade alta + Ruby

Debatedores: Paulo Amaral (Licenciado em História. Especialista em Filosofia e Sociologia e Mestrando em Educação/UFSM)

Pedro do Amaral (Licenciado em Letras. Mestre no Ensino de Línguas / UNIPAMPA) e Leila Betim (Produtora Cultural e

Acadêmica de Letras / UNIPAMPA)



Horário: 17h

Local: Ponto de Cultura Coletivo Multicultural de Alegrete (Barros Cassal, 2160) 

13 de novembro (Segunda-feira)

Filhos da lua na terra do sol + Rosinha + osquestra invisível let’s dance + Levino

Debatedoras: Iara Kulman (Administradora e Facilitadora do Grupo Maturidade Ativa de Alegrete) e Patricia Lopes

(Administradora. Especialista em Gestão Empresarial e Subgerente do Sesc Alegrete)

Horário: 14h30

Local: Sesc Alegrete (Andradas, 71) 

Central

Debatedores: Maira Marques (Mestra e Ciências Criminais e Professora de Processo Penal URCAMP) e Thiago da Silva (Mestre em

Direitos Humanos e Professor da URCAMP)

Horário: 19h30

Local: Auditório da URCAMP (Praça Getúlio Vargas, s/n) 

14 de novembro (Terça-feira)

Em 97 era assim

Horário: 8h

Local: Salão de Atos Maria Amorin (IEOA) 

Astrogildo e a aeronave + O melhor som do mundo + O menino do dente de ouro + O chá do general + Meu tio que me disse + Lipe,

vovô e o monstro + Parque pesadelo

Horário: 14h30

Local: Salão de Atos Maria Amorin (IEOA) 

15 de novembro (Quarta-feira)

Limpam com fogo

Debatedores: Luiz Felipe Schervenski Pereira (Mestre em Educação e Doutor em História/ UNISINOS) e Bolivar Marini (Mestre

em Ciências Sociais / UFSM)

Horário: 17h

Local: Ponto de Cultura Coletivo Multicultural de Alegrete (Barros Cassal, 2160) 

16 de novembro (Quinta-feira)

Cores e flores para Tita



Debatedoras: Martha Narvaz (Psicóloga e Doutora em Psicologia pela UFRGS. Pesquisadora na área de gênero, sexualidade e

violência. Professora Adjunta da UERGS), Ana Lúcia Vargas (Pedagoga. Especialista em Educação Infantil e Anos Iniciais.

Especialista em Educação de Jovens e Adultos e Gestão Educacional e Mestranda em Políticas Públicas /UFSM) e Aline Castilhos

(Acadêmica do Curso de Pedagogia / UERGS)

Horário: 19h30

Local: UERGS (Rua Brigadeiro Olivério, 276) 

17 de novembro (Sexta-feira)

Canavalha + Estado itinerante + Ainda não lhe fiz uma canção de amor + Rosinha + Solon

Debate com o Coletivo Feminista Maria Baderna

Horário: 19h30

Local: Escola Dr. Romário Araújo de Oliveira (Alonso de Medeiros) 

A dama do rasqueado

Debatedoras: Gabriela Toledo Marçal (Assessora Administrativa da Diretoria de Cultura do Município) e Nehite Brandolt de

Oliveira (Cantora)

Horário: 14h30

Local: Sesc (Andradas, 71) 

18 de novembro (Sábado)

Oficina ‘Como analisar filmes’

Ministrante: Fatimarlei Lunardelli / RS

Horários: 9h às 12h – 13h30 às 16h30 – 17h às 19h

Local: Sesc (Andradas, 71)

Carga Horária: 9h

Inscrições prévias e gratuitas no Sesc Alegrete.
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 Acessibilidade e inclusão social são temas pontuais e relevantes para
o jovem cientista brasileiro
https://www.terra.com.br/noticias/dino/acessibilidade-e-inclusao-social-sao-temas-pontuais-e-relevantes-para-o-jovem-cientista-brasileiro,f5770cfb69e

97d238c860cfdc9537aaddqk4n6b9.html

Muitos dos seiscentos trabalhos apresentados na 32ª Mostratec- Mostra Internacional de Ciência e Tecnologia, se destacam pelo seu



teor social. É visível a preocupação dos jovens pesquisadores, em promover a inclusão social entre elas a acessibilidade aos

deficientes físicos e proporcionar uma melhor qualidade de vida a essas pessoas e aos seus familiares. Esse interesse pelo outro, se

reflete nos projetos desenvolvidos por estudantes brasileiros. A feira acontece em Novo Hamburgo(RS) até o dia 27 de outubro, no

Centro de Eventos da FENAC. A organização é da Fundação Escola Técnica Liberato Salzano Vieira da Cunha.

 

Foto: DINO

Para auxiliar o acesso dos cadeirantes, a partir de transportes públicos até teatros, hospitais e estádios, o aluno Eder Luiz Borges

Gomes Antunes Silva desenvolveu o aplicativo Acessa+, que mostra as rotas acessíveis, utilizando a tecnologia GPS e na plataforma

Android. "Eu planejo criar uma rede de colaboradores no Brasil todo para produzir mais rotas ainda", comenta o estudante do

Instituto de Aplicação Fernando Rodrigues da Silveira Cap - UERJ, do Rio de Janeiro (RJ), que teve a orientação de Leonardo

Lehnemann Agostinho Martins.

Para proporcionar maior segurança aos deficientes visuais Èrika Kopsch e Augusto Henrique Prates Laurindo desenvolveram o

projeto de um piso tátil, que possibilita a localização através de relevos e texturas. "Na escola em que a gente estuda há a presença

um estudante com deficiência visual e nós percebemos as dificuldades que ele apresenta diariamente", conta Èrika. O piso que é

feito a base de materiais recicláveis como o isopor, recolhidos semanalmente no colégio. Para a realização do trabalho, os alunos

tiveram a orientação de Marina Wudtke Laurindo, da E.E.B. Professor João Romário Moreira, em Jaraguá do Sul (SC).

No âmbito dos deficientes de locomoção definitivos ou temporários, as alunas Thaise Josiane Quevedo Petry, Sueln Passano

Asteggiano e Camila Castro Brum, projetaram um colete que auxilia no transporte de pessoas acamadas, através de alças de

sustentação que tornam os movimentos mais ergonômicos. "A gente pretende ajudar na área da saúde cuidadores, familiares que

cuidam dos pacientes em casa, que passam muito trabalho para locomover os pacientes da cama para poltronas ou para banho",

destaca Camila. Para a realização do trabalho, as alunas contaram com o apoio da orientadora Juliane Araujo Rodrigues e

coorientadora Fernanda Almeida Fettermann, do SENAC Uruguaiana (RS),

Ainda na questão da dificuldade de locomoção, Matheus Bender e Émerson da Costa Silva, criaram um projeto alternativo à cadeira

de rodas para crianças, um dispositivo que permite que elas se locomovam no chão, ficando no mesmo plano que as demais crianças

de sua idade, em momentos de recreação escolar. "Nós sabemos que existem alguns projetos que envolvem uma faixa etária acima

do que nós trabalhamos, que é de 3 até 6. Existe uma necessidade nessa idade de ficar perto do solo brincando, interagindo em

sociedade com as outras crianças. Sendo que, quando elas ficam um pouco maiores, que é o intuito dos outros projetos, o esperado e

recomendado é elas fiquem de pé", explica Matheus, que é aluno da Fundação Escola Técnica Liberato Salzano Vieira da Cunha de

Novo Hamburgo (RS). Para a orientação desse estudo, os alunos contaram com Fábio Ricardo de Oliveira Souza e coorientação de

Fernando Galbarino e Fernanda Mariany Vieira.

A Mostratec reúne jovens cientistas entre 14 a 20 anos de idade de todos os estados brasileiros e do Distrito Federal. Nesta edição da

feira serão apresentados 670 projetos (420 da Mostratec e 250 da Mostratec Júnior), distribuídos em 13 diferentes áreas. Além do



Brasil, participam estudantes de 19 países: África do Sul, Argentina, Cazaquistão, Chile, China, Colômbia, Dinamarca, Egito,

Espanha, Índia, Indonésia, Itália, Luxemburgo, México, Paraguai, Peru, Porto Rico, Tunísia, Turcomenistão, Turquia, Ucrânia e

Uruguai. Paralelamente ocorrem a Mostratec Júnior (para estudantes do ensino fundamental), o Seminário Internacional de

Educação Tecnológica (Siet), os Jogos Mostratec, a Corrida Mostratec - Feevale - Sesc e o Festival Maker Mostratec de Robótica. 

A Mostratec acontece entre os dias 23 e 27 de outubro, na Fenac, em Novo Hamburgo (RS). Os organizadores estimam receber

público visitante de 40 mil pessoas. 

Mais informações em www.mostratec.com.br.

Instituto de Aplicação Fernando Rodrigues da Silveira Cap - UERJ - Rio de Janeiro - RJ 

Projeto: ACESA+ - Produção de Aplicação Móvel Traçadora de Rotas Acessíveis para Cadeirantes 

Aluno: Eder Luiz Borges Gomes Antunes Silva

E.E.B. Professor João Romário Moreira - Jaraguá do Sul - SC 

Projeto: Acessibilidade e Sustentabilidade na Escola: Produção de Piso Tátil a Partir da Reciclagem do Poliestireno Expandido 

Alunos: Tassia Èrika Kopsch e Augusto Henrique Prates Laurindo

SENAC - Uruguaiana - RS 

Projeto: Colete de Auxílio para Mobilização e Locomoção de Locomoção de Pacientes Acamados 

Alunas: Thaise Josiane Quevedo Petry, Sueln Passano Asteggiano e Camila Castro Brum

Fundação Escola Técnica Liberato Salzano Vieira da Cunha - Novo Hamburgo - RS 

Projeto: Sit to Play - Dispositivo Móvel de Adaptação ao Solo para Crianças Cadeirantes 

Alunos: Matheus Bender e Émerson da Costa Silva
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Pré-conferência de habitação na região nordeste mobiliza a
comunidade a debater os desafios da política habitacional
http://www.saoleopoldo.rs.gov.br/?titulo=Pré-conferência de habitação na região nordeste mobiliza a comunidade a debater os desafios da política

habitacional&template=conteudo&categoria=2&codigoCategoria=2&idNoticia=19098&tipoConteudo=INCLUDE_MOSTRA_NOTICIAS

Foto: Valentin Thomaz Precon Nord 



 Encerrando o ciclo das pré-conferências regionais da habitação, nesta quarta-feira, 25 de outubro, na Escola Chico Xavier, Vila

Brás, a comunidade da região nordeste participou dos debates sobre as perspectivas e desafios da construção de uma política

habitacional. A diretora de Produção Habitacional, arquiteta Angela Maria Müller, apresentou as ações desenvolvidas, entre elas, a

parceria de cooperação técnica com a Unisinos, as Chamadas Públicas para implantação empreendimentos habitacionais no

Município e os projetos cadastrados no Ministério das Cidades, já aprovados pela Caixa e que dependem somente da liberação de

recursos pelo ministério. Ainda alertou sobre a proposta orçamentária para 2018, encaminhada ao Congresso pelo governo federal,

que não prevê investimentos para programas habitacionais de interesse social e de urbanização de favelas. 

   

 O diretor de Regularização, Sílvio Gaier, apresentou o mapa destacando as ações desenvolvidas na regularização fundiária,

especialmente a região nordeste que ganhou no início do ano um Grupo de Trabalho (GT) específico. Os encontros ocorrem

mensalmente e tratam do tema e dos instrumentos da regularização fundiária, além de outras demandas. Abordou também o plano de

comercialização de lotes na Brás II, Aeroclube e Vila União que está sob análise e em breve será apresentado à comunidade como o

plano a ser desenvolvido. 

   

 O secretário de Habitação Nelson Spolaor falou dos avanços que a política habitacional vem tendo no Município de São Leopoldo e

destacou a importância da comunidade apresentar as suas demandas, questionar as suas dúvidas e ajudar a desenvolver e decidir o

caminho da política habitacional. "Essa tem sido a orientação do prefeito Vanazzi, de dialogarmos com a comunidade, e buscarmos

soluções de forma coletiva", ressaltou. 

   

 A secretária-adjunta Jussara Lanfermmann agradeceu a mobilização da comunidade e a parceria da Escola na realização do

encontro. Representantes de ocupações, cooperativas, e de outros projetos habitacionais desenvolvidos ao longo dos anos,

apresentaram as suas dúvidas e questionamentos que foram respondidos. 

   

 No dia 11 de novembro, a partir das 9h, no auditório da Antiga Unisinos ocorre a 7ª Conferência Municipal de Habitação. 

   

 7ª Conferência 

   

 A 7ª Conferência Municipal de Habitação com o tema "desafios e perspectivas na construção da Política Habitacional que garanta o

direito à cidade sustentável, solidária e participativa" ocorrerá no sábado, 11 de novembro, a partir das 9h, no Auditório da Antiga

Unisinos, na Rua Brasil, 725 - Centro. 

   

 Será fornecido certificado de participação com carga horária. Inscrições, poderão ser feitas de forma antecipada através do

e-mail: conferencia.habitacao@saoleopoldo.rs.gov.br 

   

 [Texto e Fotos: Valentin Thomaz / SEMHAB]
 


